

SELECCIÓN DE PRENSA NACIONAL



1 DE JULIO DE 2010



■ Coordinación
de Información
y Medios ■

LaJornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 1° DE JULIO DE 2010
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 26 • NÚMERO 9296 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ SCJN: sin sustento, las acusaciones contra los 12 presos de Atenco

¡Libres!



Emocionados, decenas de pobladores de Atenco se fundieron en abrazos al conocer que la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó ayer la libertad inmediata de los 12 integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra presos desde mayo de 2006. Se

consideró que autoridades mexiquenses fincaron acusaciones a partir de "premises falsas". Al cierre de esta edición, los nueve reclusos en Molino de Flores salieron del penal, mientras seguía el papeleo para excarcelar a los tres activistas en el Altiplano ■ Foto Jesús Villaseca

La PGJEM usó "pruebas ilícitas", señalan ministros

- Sin efecto, la sentencia de 112 años contra Del Valle
- Se criminalizó la protesta social, subraya Silva Meza

Trini: fueron cuatro años de lucha y ¡lo conseguimos!

- PRD: Peña Nieto debe retirar cargos contra América
- Pendientes, los casos de 27 violadas: la Nobel Williams

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

AN promovió queja contra mandato de que no se transmitieran

El tribunal electoral avala orden del IFE sobre emisión de espots oficiales

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 14

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó la determinación de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) de ordenar que dejaran de emitirse los promocionales del gobierno federal en las entidades donde hay procesos electorales.

Lo anterior avala también las consideraciones sobre la posibilidad de que esos espots afecten la equidad de la contienda.

Al desahogar una queja promovida por el Partido Acción Nacional (PAN) contra la orden de retirar los anuncios, los magistrados también estimaron correcta la decisión de iniciar un procedimiento especial sancionador. Una parte central del debate fue si el *blanquiazul* tenía derecho a interponer ese recurso.

Aunque el magistrado Flavio Galván consideró que el PAN no tenía esa facultad, la mayoría de los integrantes del TEPJF lo avalaron, en la medida en que se trataba de hechos que incidían en una contienda electoral.

El proyecto de resolución finalmente aprobado subraya que en ningún momento los consejeros hacen una valoración sobre el fondo del asunto y se limitan a emitir una medida cautelar como parte de un procedimiento sancionador.

Galván sostiene que es el Ejecutivo federal el que resiente los efectos de esta medida cautelar; en consecuencia, tendría que ser el Poder Ejecutivo Federal, con la representación que en derecho proceda, el que venga a defender su interés jurídico y a controvertir el acto de esta autoridad electoral, si considera que no está ajustado a derecho. Pero no corresponde al PAN, porque no es representante del gobierno federal.

El magistrado Constancio Carrasco Daza señaló que la propaganda gubernamental está beneficiando, sin duda, a un partido político en el que milita el Presidente de la República, en detrimento de otros partidos políticos.

Subrayó que implícitamente los promocionales rompían, de manera presuntiva, el principio de equidad de la contienda. Sin embargo, se destacó que nadie estaba planteando entonces discutir el fondo de la controversia.

Al final se determinó que como el PAN es el partido en que milita el Presidente, era válido que el *blanquiazul* promoviera el recurso sobre los espots oficiales.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Minuto de silencio en el instituto por los asesinados en Tamaulipas

Votar, respuesta a la violencia: IFE

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 13

La sesión del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) arrancó con un minuto de silencio en memoria del candidato a gobernador de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, y las otras cuatro personas asesinadas en esa entidad. Ahí, consejeros y representantes partidistas destacaron que la participación ciudadana en los comicios del próximo domingo es la única respuesta que puede darse a quienes pretenden que la violencia sea el camino para el país. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseguró que es con votos como vamos a refrendar el compromiso con la democracia en este país y derrotaremos a aquellos que quieren imponer una ley que no está escrita en la Constitución y que no ayuda al avance de las instituciones democráticas. En la presentación del informe sobre el Programa Estratégico de Educación Cívica se abordaron las consecuencias de los recientes asesinatos en Tamaulipas. En ese contexto, el consejero Francisco Guerrero dijo estar confiado en que a pesar de todo el electorado acudirá a las urnas el domingo y decidirá en libertad y en paz.

Por su parte, el también consejero Arturo Sánchez consideró necesario insistir en que la violencia no es el camino para este país; el camino son los votos, el fortalecimiento de nuestras instituciones. Por ello, señaló que será necesario reforzar las estrategias de educación cívica. En su oportunidad, el consejero Marco Antonio Baños dijo que se hace necesario que el IFE realice un rechazo enérgico a la pretensión de que la violencia se instaure en los comicios y Alfredo Figueroa aseguró que se debe enfatizar que la sociedad democrática responde frente a la impunidad con participación.

Repondrán comicios en 2 alcaldías de Coahuila

LEOPOLDO RAMOS, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 37

Saltillo, Coah. El próximo domingo se realizarán elecciones extraordinarias en los municipios de Juárez y Lamadrid, donde el Tribunal Estatal Electoral (TEE) anuló los resultados de los comicios ordinarios del pasado 18 de octubre. En esas votaciones el Partido de la Revolución Democrática ganó el ayuntamiento de Juárez, localidad ubicada unos 360 kilómetros al norte de Saltillo. En la misma jornada, el Partido Acción Nacional triunfó en el municipio de Lamadrid, 250 kilómetros al noroeste de la capital. Ambos resultados se anularon a partir de sendas impugnaciones del Partido Revolucionario Institucional. El *tricolor* argumentó que en Juárez funcionarios de la secretaría del ayuntamiento fueron representantes de casilla del Partido Verde Ecologista de México, lo que está prohibido en el Código Electoral del estado; en Lamadrid, la dirigencia priista comprobó que el PAN rebasó por al menos 50 por ciento el límite de gastos de campaña. El TEE anuló los resultados en ambas demarcaciones el 9 de noviembre pasado y ordenó al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila reponer los comicios.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Reportan en Chihuahua el robo de 3 mil boletas; se repondrán

Finalizan sin mayores incidentes campañas electorales en 15 estados

DE LOS CORRESPONSALES

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 36

No sin contratiempos, sobre todo de seguridad, este miércoles se cerraron las campañas en los 15 estados donde este domingo habrá comicios. En Durango, el candidato a la gubernatura por la coalición Durango nos Une, formada por los partidos Acción Nacional (PAN) de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, José Aispuro Torres, suspendió un acto en Francisco I. Madero luego de los enfrentamientos entre sicarios y soldados ocurridos ayer y la noche del martes.

Los candidatos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) al gobierno de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, y a la alcaldía capitalina, Lorena Martínez Rodríguez, realizaron una marcha contra la violencia y en repudio al asesinato del abanderado del *tricolor* a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú. El candidato a gobernador de Zacatecas por la alianza PRD-Convergencia, Antonio Mejía Haro, cerró campaña acompañado por la gobernadora Amalia García Medina y Jesús Ortega Martínez, dirigente nacional del sol azteca. El aspirante del Partido del Trabajo (PT), David Monreal Ávila, lo hizo en Fresnillo; previamente encabezó una marcha con el senador Ricardo Monreal Ávila y Alberto Anaya, dirigente nacional del PT.

En Hidalgo, el aspirante priista, Francisco Olvera, calificó de populistas y mentirosos al presidente Felipe Calderón y a la candidata opositora Xóchitl Gálvez por prometer la anulación del impuesto a la tenencia vehicular cuando el Congreso de la Unión ya lo aprobó.

Mientras, en Chihuahua, el presidente de la asamblea municipal del Instituto Estatal Electoral en la capital del estado, Azael Rodríguez, informó que un vehículo en el que había dos paquetes electorales con más de 3 mil boletas fue robado de un centro comercial. Indicó que las papeletas foliadas serán canceladas y se repondrán

Entretanto, el candidato panista a la gubernatura, Carlos Borruel, cerró campaña en Ciudad Camargo; César Duarte, del PRI, hizo lo propio en Hidalgo de Parral, su ciudad natal, y Luis Adolfo Orozco, del PRD, estuvo el domingo pasado en Bachíniva.

Duarte ofreció devolver la paz y la seguridad a los chihuahuenses con reformas que combatan a la impunidad y Borruel llamó a votar por un futuro distinto.

En Baja California y Chiapas se elegirán presidentes municipales y diputados locales; en Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas se votará además por gobernadores.

Saúl Maldonado, Claudio Bañuelos, Alfredo Valadez, Carlos Camacho y Miroslava Breach

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Es parte de una estrategia que busca ocultar el *doble discurso* de Calderón, acusa Beltrones

Renuncia Arely Gómez a la titularidad de la Fepade a 4 días de 14 comicios estatales

ALFREDO MÉNDEZ, GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 14

A cuatro días de las elecciones en 14 entidades, Arely Gómez González renunció a la titularidad de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), lo que fue interpretado por el coordinador de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, como parte de una estrategia que sólo busca ocultar el doble discurso del presidente Felipe Calderón. El priista sostuvo que, por un lado, el Ejecutivo llama al diálogo y, por otro, toma decisiones electoreras para tratar de influir en los resultados de los comicios de este domingo, cuando se renovarán 12 gubernaturas. En conferencia de prensa, deploró que el gobierno federal sólo trabaje para su partido y recurra a nombramientos transsexenales de siete años, para incidir en las elecciones de 2012. En ese ámbito parece inscribirse la designación de Mony de Swaan Addati como nuevo titular de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), quien no cumple con los requisitos que señala la ley, como tener experiencia probada en el sector, añadió.

Fuentes de la Procuraduría General de la República difundieron que Gómez González dimitió y entregó ayer mismo las instalaciones de la fiscalía que encabezó desde enero de 2007. La renuncia ocurre luego de diversas críticas en su contra debido a que la Fepade ha permanecido inactiva pese a diversas denuncias penales que actores políticos han presentado con el fin de cuestionar a candidatos participantes en el actual proceso electoral. Como encargado del despacho, por disposición de ley, se encuentra el director del área jurídica de la fiscalía, Salvador Sandoval, en lo que se designa al nuevo titular. Trascendió que la ex fiscal será reasignada a otra área de la PGR, de menor jerarquía.

Al concluir la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, el coordinador de los senadores priistas dijo tener información de que Gómez fue obligada a renunciar y que habrá un nombramiento antes de las elecciones del 4 de julio. Beltrones señaló que si lo anterior se confirma, es una decisión equivocada del Ejecutivo, que busca privilegiar nuevamente decisiones electorales sobre las resoluciones que debe asumir un hombre de Estado (...) un gobierno que busque dar resultados. Sobre la Cofetel, manifestó que se intenta hacer de ésta un órgano de gobierno de control con el nombramiento de una persona que no cumple con los requisitos de ley.

Recordó que anteriormente en la Comisión Reguladora de Energía se cometió un exceso, poniendo al frente a alguien que tampoco cumplía con los requisitos. Algo parecido dicen que va a suceder en la Fepade, adelantó.

Esas designaciones, añadió, son parte del ejercicio de una administración extraviada, en la que falta conocimiento de lo que debe ser el Estado y el gobierno. El senador perredista Carlos Sotelo también criticó el nombramiento de De Swaan en la Cofetel, porque, coincidió, no reúne los requisitos que establece la ley, como la experiencia probada en el sector.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Anuncia Gobernación estrategias y protocolos para este domingo

Candidatos a gobernador y líderes de partidos serán custodiados por la PF

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 13

Durante la jornada electoral de este domingo, elementos de la Policía Federal (PF) custodiarán a los candidatos a gobernador y a los dirigentes partidistas. Esta protección se hará efectiva a solicitud de las diversas fuerzas políticas.

De manera paralela se integrarán grupos con funcionarios de los tres niveles de gobierno, que tomarán determinaciones respecto de los *operativos* y el eventual envío de fuerzas policiales a lugares en conflicto.

En caso necesario se desplazarán elementos, incluidos integrantes de las fuerzas armadas, con capacitación para la proximidad social, es decir, contacto con los ciudadanos, señaló el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Roberto Gil Zuarth.

La estrategia anterior, redefinida frente a los recientes hechos violentos –ocurridos de manera sobresaliente en cinco de las 14 entidades en donde habrá comicios este 4 de julio– forma parte de un protocolo que será operado por los grupos de coordinación operativa en materia de seguridad pública.

En estos equipos participarán las policías y funcionarios de los tres niveles de gobierno, así como elementos de las fuerzas federales (militares y marinos), que pondrán énfasis en los puntos de riesgo como Tamaulipas, Chihuahua, Nuevo León y Durango.

Hasta ayer habían sido firmados los protocolos con los gobiernos de Baja California, Durango, Quintana Roo, Veracruz y Zacatecas, en estrategias coordinadas por la Secretaría de Gobernación, cuyo titular es también secretario ejecutivo del Consejo de Seguridad Nacional.

La dependencia federal enviará a decenas de empleados (varios de ellos funcionarios de alto nivel) a los lugares considerados prioritarios, lo mismo por el enlace con autoridades castrenses y electorales o por la existencia de un riesgo objetivo para la seguridad de las elecciones.

En el Grupo denominado C4 participarán enviados de la Procuraduría General de la República, la Secretaría de Seguridad Pública federal, así como los secretarios de gobierno de las entidades involucradas.

El subsecretario Gil dijo que los cuerpos de seguridad atenderán con criterios homogéneos, razonables y proporcionales los riesgos que se llegaran a presentar durante la jornada electoral. Aseveró que los despliegues de fuerza pública no obstaculizarán el libre tránsito de las personas y tampoco el acceso de los ciudadanos a las casillas electorales para depositar su voto.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Hay mexicanos que piensan que existe sordera presidencial, dice

Calderón debe llamar al diálogo a gente como AMLO, opina Espino

ANGÉLICA ENCISO L.

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 13

El presidente Felipe Calderón Hinojosa debe resolver la crisis de credibilidad del gobierno; hay mexicanos que piensan que padece una enfermedad: sordera presidencial, señaló Manuel Espino Barrientos, presidente de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA). No sólo, dijo, debe convocar al diálogo a los que dicen sí señor, sino a las voces disidentes como la de Andrés Manuel López Obrador. En conferencia de prensa dijo que el mandatario convoca a la unidad, pero en ocasiones arremete, él o su gobierno, contra instituciones que quieren colaborar, y se refirió a que, como dirigente del PAN cuando fueron las elecciones de 2006, es corresponsable de que Felipe Calderón sea el presidente de la República.

El panista, que en diversas ocasiones ha demandado al jefe del Ejecutivo un cambio en la estrategia de combate a la delincuencia organizada, informó que ayer mismo le envió una carta en la que le solicita restablecer el diálogo con él, cancelado unilateralmente desde el gobierno. En ese documento también le señaló que este discurso de unidad, que es el correcto, no siempre ha sido acompañado de la actitud correcta de su gobierno. Mientras dicha actitud no se corresponda con hechos, no será percibida sincera y la palabra presidencial quedará en soliloquio. En relación con la convocatoria a un diálogo nacional, dijo que cuando se le ha dicho al Presidente que analice la estrategia los ha llamado ingenuos. Agregó que convoca a la unidad, pero en ocasiones arremete, él o su gobierno, contra instituciones que quieren colaborar, y se refirió a las declaraciones del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, quien llamó tontos útiles a las comisiones de derechos humanos, así como la recriminación a empresarios o alcaldes. Ésta no es la actitud de un estadista o de alguien que convoca a la unidad y al diálogo, precisó.

Abundó en que cuando se insiste en el diálogo, lo que se hace es invitar "a la mesa a los que dicen 'sí señor' y no a los que tienen algún disenso o una propuesta diferente". El diálogo tiene que ser incluyente e incorporar voces opositoras, dijo, al considerar que quizá sea este el momento más difícil en lo que va del sexenio. Ante la pregunta de si en ese diálogo debería participar López Obrador, dijo que Felipe Calderón Hinojosa está obligado a convocar a esos actores políticos, que tienen liderazgo, experiencia. Si hay segregación se pierde la credibilidad de ese discurso. Dijo que Andrés Manuel López Obrador debe ser invitado y que éste no debe poner condiciones. El Presidente, dijo, debe resolver la crisis de credibilidad que tiene el gobierno mexicano. Se debe reconocer que muchos mexicanos tienen convicción de que el Estado padece una enfermedad: sordera presidencial. Para que el mandatario escuche y atienda acuerdos, el discurso debe acompañarse de una primera actitud: intención.

Señaló que es lamentable la muerte del candidato a gobernador de Tamaulipas, Rodolfo Torre. "Entiendo el reclamo del *tricolor*, pero espero que haya una actitud serena." Sobre lo dicho por la dirigente priista, Beatriz Paredes, de que su partido hizo quórum para que Calderón rindiera protesta, dijo que el PRI tenía el deber, no hacía favor a nadie... no tenemos por qué agradecerles cuando cumplen con su deber.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Se castigarán delitos del gobierno de Ulises Ruiz: Cué

AGUSTÍN GALO SAMARIO, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 36

Oaxaca, Oax., 30 de junio. Gabino Cué Monteagudo, candidato de la coalición Unidos por la Paz y el Progreso a la gubernatura, cerró su campaña con la promesa de sancionar a quien haya robado o matado.

El abanderado de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia afirmó que él forma parte de un movimiento progresista que no le puede fallar al pueblo. Por eso, su administración será de participación democrática, un gobierno que maneje los recursos con transparencia y que combatirá frontalmente la corrupción, que no promueva la impunidad.

Además, dijo, generará condiciones de paz para que regresen las inversiones al estado, y la política social será el eje de su gobierno. Vamos a regresar al pueblo lo que es del pueblo.

Ante miles de personas que llenaron la calle Derechos Humanos y que estuvieron a punto de derribar las vallas que las separaban del templete, Gabino Cué estuvo acompañado por legisladores locales y federales, candidatos a diputados y presidentes municipales y dirigentes estatales y nacionales de los partidos que forman la coalición.

El líder panista, César Nava, pidió al gobernador Ulises Ruiz Ortiz no intervenir más en el proceso y dejar que los oaxaqueños voten con libertad el 4 de julio. No te equivoques: el pueblo ya decidió y Gabino ya ganó, arengó.

Miles de asistentes empezaron a corear la vieja consigna de la Alianza Popular de los Pueblos de Oaxaca: ¡Ya cayó, ya cayó, Ulises ya cayó!, voz a la que se unieron Nava, Josefina Vázquez Mota, Manuel Camacho Solís, el propio Gabino Cué y todos los políticos que los rodeaban, incluida Irma Piñeyro Arias, quien en días pasados declinó la candidatura de Nueva Alianza al gobierno estatal.

Camacho Solís, dirigente de Diálogo por la Reconstrucción de México (Dia), pidió a los ciudadanos no confiarse y estar atentos para asegurar el triunfo de Cué.

Luis Walton, dirigente nacional de Convergencia, dijo que se equivocaron quienes vaticinaban el fracaso de las alianzas.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

El crecimiento es el más bajo en 30 años, afirma análisis

Con los gobiernos panistas aumentan delincuencia y desempleo, señala el PRI

CIRO PÉREZ SILVA

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 15

En sólo 10 años, las administraciones federales del Partido Acción Nacional (PAN) truncaron las aspiraciones de consolidar la democracia; convirtieron el desempleo y la inseguridad pública en dos de las mayores tragedias para millones de mexicanos y llevaron el crecimiento económico al nivel más bajo de los últimos 30 años, advierte una análisis de la dirigencia nacional priista.

En el texto, elaborado por la Fundación Colosio, que preside Marco Antonio Bernal, se apunta que durante los 10 años de administraciones federales no priistas, que se cumplen el 2 de diciembre de 2010, se registra un retroceso en materias política, económica y de seguridad.

En los últimos años el empleo solamente creció 1.5 por ciento anual, en comparación con 19 por ciento de la década de 1990 a 1999, y actualmente la población desempleada asciende a 2.5 millones de personas.

Cae poder adquisitivo

En lo económico, mientras el crecimiento promedio nacional fue de 3.6 por ciento entre 1994 y 2000, durante la última década sólo se incrementó 1.2 por ciento anual, y en 2009 cayó 6.5 por ciento, el nivel más bajo en los últimos 30 años.

La Fundación Colosio destacó que los salarios se redujeron casi a la mitad durante los últimos 10 años, y el costo de la canasta básica se incrementó en 68 por ciento, en detrimento de las familias mexicanas.

Entre 2001 y 2010, el número de mexicanos en condición de pobreza pasó de 39 a 60 millones, 25.7 de los cuales se encuentran en pobreza extrema, según el texto.

Al referirse a la inseguridad, la violencia y el deterioro de las instituciones, la Fundación Colosio resaltó que entre 2006 y 2010 se perpetraron más de 23 mil ejecuciones, y cada día se cometieron seis plagios, 6 mil 211 llamadas telefónicas con fines de extorsión y 900 secuestros exprés.

Finalmente, el análisis destaca que en 2000 México calificaba 42 puntos en materia de gobernabilidad, mientras en 2008 obtuvo la calificación más baja en 12 años: sólo 24 puntos.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

No provoquen a los habitantes del estado, advierte a la oposición

Defenderán priistas cada voto en Oaxaca: Paredes

Los ciudadanos ya aprendieron que sólo el PRI sabe gobernar, dice

La sociedad está cansada de asesinatos de inocentes: Pérez Magaña

ENRIQUE MÉNDEZ Y AGUSTÍN GALO SAMARIO

Enviado y corresponsal

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 35

Oaxaca, Oax., 30 de junio. La presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, advirtió a los partidos de la coalición opositora que no provoquen a los oaxaqueños; anticipó que su partido contará cada voto y llamó a los electores a no caer en ninguna provocación en las elecciones del próximo domingo para renovar gobernador, alcaldes y diputados locales. Durante el cierre de campaña del candidato a la gubernatura, Eviel Pérez Magaña, Paredes dijo que Oaxaca no merece una aventura ni que la responsabilidad enorme de bien gobernar esté sujeta a la ambición o a un propósito de revancha. Por su parte, Pérez Magaña sostuvo que la entidad requiere una elección en paz, que dé inicio a un gobierno de reconciliación y a una etapa en la cual se olviden los agravios. No tengo prejuicios ni abrigo odios, ni venganzas ni sentimientos mezquinos para nadie. Por mucho que me hayan ofendido nunca los guardaré, expresó. Al inicio de la concentración en el estadio de futbol de Ixcotel, los priistas guardaron un minuto de silencio para recordar al asesinado candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, a quien el dirigente priista en Oaxaca, Adolfo Toledo, cambió el segundo apellido por Márquez. Pérez Magaña dijo que el país desafortunadamente no vive sus mejores días, y sostuvo que los ciudadanos y la clase política no pueden permanecer impasibles ante una violencia desatada que ha dejado muchas víctimas inocentes, que ha sembrado incertidumbre y temor en muchas regiones.

La sociedad, agregó, ya no puede soportar la violencia y la crueldad de los asesinatos de personas inocentes. Aunque todos tenemos ciertamente una responsabilidad que cumplir para que las cosas se transformen, la primera responsabilidad es la de la honestidad y la congruencia, expuso. Paredes resaltó que la elección del domingo confirmará que los ciudadanos ya aprendieron que sólo el PRI sabe gobernar. Parafraseó a Benito Juárez (fuera de la Constitución todo es desorden) y recordó que a pesar del dolor y la pena que sacudió a los priistas tamaulipecos y al priismo nacional por el asesinato de Torre Cantú, la dirigencia priista insistió en que se realizaran las elecciones en el estado. Por eso hoy exhortamos a los oaxaqueños a que no caigan en ninguna provocación. El triunfo es nuestro y el PRI nacional va a defender voto por voto que nos otorguen los ciudadanos. Oaxaca merece un gobierno de reconciliación. No provoquen a los oaxaqueños. Hay valor civil y hay grandeza en este pueblo. Respeten esta dignidad, reclamó. El candidato del *tricolor* a la gubernatura recordó que durante su campaña no contribuyó a demeritar la política estatal. Me comprometí a no agredir a nadie ni a incitar a la rebelión, y lo he cumplido. Hoy convoco a mis adversarios para que, pensando sólo en Oaxaca, construyamos una jornada en un ambiente de armonía, de libertades, sin temores, sin amenazas. Invitó a sus seguidores y militantes del PRI a ir en paz a las urnas, y votar por una alianza (con el Partido Verde Ecologista) que ha sabido defenderse, pero no ha caído en la provocación ni en la diatriba que daña. Los candidatos priistas, sostuvo, no nos van a llevar a una aventura equivocada ni a la confrontación ni a convocatorias de insurrección. El PRI no quiere violencia, la confrontación ni la conquista atrabancada de la que polariza, divide y enfrenta a hermanos.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Javier Duarte, listo para la más grande de las victorias

ANDRÉS TIMOTEO MORALES, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 35

Jalapa, Ver., 30 de junio. Los tres candidatos a la gubernatura, así como los abanderados a las alcaldías y diputaciones locales, concluyeron este miércoles sus campañas y suspendieron su promoción en los medios durante tres días. En las ciudades de Córdoba y Minatitlán, el aspirante de la alianza Veracruz para Adelante a la gubernatura, integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario Veracruzano (PRV), Javier Duarte de Ochoa, aseguró estar listo para la más grande de las victorias.

En ambos actos, el priísta pidió sendos minutos de silencio por la muerte de su correligionario Rodolfo Torre Cantú, candidato a la gubernatura de Tamaulipas, asesinado por un comando el lunes pasado.

Duarte realizó su último acto de campaña en el estadio Beisborama, en Córdoba. Vengo a mi tierra a decirles: gracias por su apoyo, gracias por su respaldo, por su confianza; gracias por habernos permitido realizar una campaña triunfadora, una campaña donde, a través de la propuesta, pudimos estrechar aún más la vinculación que existe entre la sociedad veracruzana y el proyecto que tengo el orgullo de encabezar, dijo.

El priísta estuvo acompañado por los candidatos a las diputaciones locales y las alcaldías del centro y el sur de la entidad, así como por dirigentes de los tres partidos que integran Veracruz para Adelante. Afirmó que el 4 de julio está en juego el futuro de la entidad.

Durante el mitin del abanderado del *tricolor*, una avioneta sobrevoló Córdoba y arrojó propaganda de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, las alcaldías y las diputaciones locales.

Dante Delgado Rannauro, abanderado de la alianza Para cambiar Veracruz, que forman los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, recorrió los municipios de Alvarado, Santiago Sochiapan, Isla y Santiago Tuxtla, donde llamó a terminar con la perversión de la política, que mantiene a los veracruzanos en condiciones precarias.

Dijo a sus simpatizantes: Tenemos un México pervertido y un Veracruz de mentiras. Tal parece que lo más importante es lo que se dice y no lo que hace. Estamos en los últimos lugares de desarrollo económico. Esto no puede seguir así.

El panista Miguel Ángel Yunes Linares recorrió municipios del norte del estado: Platón Sánchez, Chontla, Tantima, Tamalín, Chinampa de Gorostiza y Cotaxtla, donde celebró su último acto de campaña.

La gente ya no quiere seguir por el camino del desempleo, la pobreza, la inseguridad, la corrupción. Los veracruzanos demandan un cambio; en todo Veracruz la gente dice lo mismo: queremos que la situación mejore, queremos más empleos, más seguridad, menos pobreza, señaló ante miles de seguidores.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

La panista Alicia Ricalde, apagada; Dia conservaría Cancún

Abulia de votantes ante la virtual victoria de Roberto Borge en QR

JAVIER CHÁVEZ Y HUGO MARZOCCIA

Corresponsales

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 36

Cancún, QR, 30 de junio. Quintana Roo enfrentará este domingo un proceso electoral prácticamente sin competencia, que ha provocado el desgano de los ciudadanos. De los tres candidatos que comenzaron la campaña electoral, Gregorio Sánchez Martínez, postulado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) del Trabajo (PT) y Convergencia, está preso por presuntos vínculos con el narcotráfico y fue remplazado por un candidato testimonial; mientras, la panista Alicia Ricalde prácticamente no ha hecho campaña. Esta situación ha dejado al candidato de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), Roberto Borge Angulo como único competidor. Ya sin el obstáculo que hubiera representado Sánchez Martínez, Borge, según las encuestas, tendrá una ventaja de al menos 30 puntos porcentuales sobre la panista. Para el Instituto Electoral del Estado (Ieqroo), el enemigo a vencer será el abstencionismo, que tradicionalmente ha sido de alrededor de 45 por ciento. A unas horas de la elección, la autoridad se está topando con que más de 20 por ciento de los ciudadanos insaculados como funcionarios de casilla no quieren participar en el proceso y espera convencerlos de que es necesario cuidar los puestos de votación aunque no haya competencia real.

El futuro de esta elección se definió el 25 de mayo, cuando fue detenido el ex alcalde de Cancún, Gregorio Sánchez, acusado de vínculos con el crimen organizado, lo cual lo llevó a prisión y lo privó de sus derechos políticos. La coalición que lo postulaba, Todos por Quintana Roo, se vio obligada a remplazarlo tres semanas antes de la elección por su coordinador de campaña y ex colaborador en el ayuntamiento, Gerardo Mora Vallejo, quien no consiguió siquiera mantener unido al equipo de campaña. El PAN postuló a la alcaldesa con licencia de Isla Mujeres, Alicia Ricalde Magaña, con lo que rompió el acuerdo inicial de formar una gran coalición con los partidos de izquierda y apoyar a Gregorio Sánchez. Sin embargo, Acción Nacional mantuvo una alianza con esos partidos en seis de los nueve municipios del estado y en ocho de los 15 distritos electorales. Alicia Ricalde ha hecho una campaña de muy bajo perfil, que se limita a reuniones privadas, escasa publicidad y algunas apariciones en los medios de comunicación. De acuerdo con algunos dirigentes de los partidos que forman la coalición Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), su único papel será legitimar la victoria del PRI. A su vez, el candidato del *tricolor*, Roberto Borge Angulo, ha hecho campaña sin contratiempos, aunque al paso de las semanas se observó que su principal rival no fue externo sino interno, cuando se enfrentó por la candidatura con el diputado federal priista Carlos Joaquín González y el ex diputado Eduardo Espinoza Abuxapqui.

La única elección que aún es una incógnita en Quintana Roo es la del municipio de Benito Juárez, cuya cabecera es Cancún, donde PRI, Verde Ecologista y Panal se enfrentan a una alianza de los partidos del Dia y el PAN. El tradicional antipriismo de Cancún, y lo que quede de simpatía electoral por Gregorio Sánchez, podrían ayudar a que el PRD retenga este municipio. El candidato de este frente es Julián Ricalde Magaña (hermano de la candidata del PAN a la gubernatura), mientras el abanderado del *tricolor* y sus aliados es Guadalupe Novelo Espadas. La jornada electoral debía efectuarse a principios de febrero próximo, pero el Congreso local fue obligado a adelantarla por la decisión federal de homologar los comicios en el país.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Postulado por la alianza Quintana Roo Avanza, que agrupa a PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista, Roberto Borge, sobrino de un ex gobernador, es hechura política de su amigo, el gobernador Félix González Canto. Tanto Roberto Borge como González Canto son originarios de la isla de Cozumel, cuyos políticos se han alternado la gubernatura con los de Chetumal, capital del estado.

Lo confirman como candidato sustituto a gobernador de Tamaulipas

Cumpliré las promesas de mi hermano, afirma Egidio Torre

MARTÍN SÁNCHEZ TREVÍNO Y GUSTAVO CASTILLO

Corresponsal y enviado

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 12

Ciudad Victoria, Tamps., 30 de junio. Egidio Torre Cantú fue confirmado candidato sustituto del PRI al cargo de gobernador para las elecciones del próximo domingo. Tras la aceptación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), el *tricolor* lo registró como su aspirante, luego que su hermano Rodolfo Torre fue asesinado el pasado lunes 28 de junio. La candidatura del abanderado priista fue también aceptada por los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Tamaulipas, y todos los votos que se reciban en las boletas marcadas en favor de Rodolfo Torre Cantú serán contabilizados para su hermano Egidio, ya que no se imprimirán nuevas papeletas. Luego de su registro oficial, Egidio Torre se reunió con representantes de los medios de comunicación para leer un pronunciamiento en el que declaró que asume los compromisos contraídos por su hermano y cumplirá con la lucha por un Tamaulipas seguro, competitivo y humano, porque dijo estar convencido de la pertinencia de estas demandas, ya que fueron el consenso de una amplia consulta en las distintas regiones de la entidad. Me presento ante ustedes en un momento de profundo dolor para mi familia, para Tamaulipas y para México, y después de consultarla con mis familiares he decidido aceptar la postulación de mi partido y de los organismos políticos de la Coalición Todos por Tamaulipas, para ocupar la candidatura al gobierno estatal.

Aseguró que no ha sido una decisión fácil, pero la razón más poderosa es la irremediable pérdida de su hermano Rodolfo. Lo perdimos nosotros, su esposa, sus hijos, sus hermanos y Tamaulipas de forma trágica e intempestiva. Destacó que por ese motivo la memoria de su hermano demanda a los priistas la entereza y responsabilidad con la que el candidato asesinado llenó de esperanza a miles de personas durante sus giras proselitistas. Pidió a los priistas que no interrumpan el sueño que tenía Rodolfo Torre y dijo estar dispuesto a nutrirlo con entrega, trabajo y compromiso. Asimismo, que el sueño era llevar a Tamaulipas a mejores horizontes en lo económico, lo político, lo social y enfrentar los retos actuales. Apuntó que lo anima la esperanza que su hermano sembró en sus seguidores y simpatizantes, porque les dará el coraje necesario para no doblegarse ante el dolor. Tamaulipas está de pie y nadie ha renunciado a emprender la búsqueda de esos sueños que nos contagió con su forma de ser Rodolfo Torre Cantú. Añadió que cada voto por Rodolfo será un sufragio en su memoria y por hacer realidad su compromiso. Su voto pacífico nos permitirá retomar el camino por el Tamaulipas que todos queremos; trabajaré por los ideales, daré mi esfuerzo y más. Desde la medianoche del pasado miércoles, más de 12 horas antes de que fue designado candidato sustituto, los accesos al fraccionamiento residencial Los Naranjos, donde vive Egidio, fueron custodiados por más de diez elementos de la Policía Estatal Preventiva. Su casa fue vigilada todo el día por cuatro escoltas.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

A partir de este jueves terminaron oficialmente las campañas de los cinco candidatos a gobernador, a las 43 presidencias municipales y 22 diputaciones locales, aunque todos los candidatos suspendieron actividades desde el pasado 28 de junio, por el asesinato de Torre Cantú.

Al bajar de la camioneta le dispararon, narra un acompañante

El aspirante quiso dialogar con los sicarios

GUSTAVO CASTILLO

Enviado

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 12

Ciudad Victoria, Tamps., 30 de junio. El lunes 28 de junio, el priísta Rodolfo Torre Cantú y su comitiva, integrada por ocho personas, se dirigían a bordo de dos vehículos al aeropuerto Pedro José Méndez. Un grupo de hombres en otra camioneta trató de rebasarlos. Cuando lo consiguió atravesó su unidad en la carretera para cerrarles el paso. El candidato a la gubernatura de Tamaulipas ordenó a su equipo de seguridad que parara. Iría a dialogar con los hombres que les impedían llegar a la terminal aérea. Bajó de la unidad, al igual que Enrique Blackmore y su escolta. Torre Cantú acostumbraba dialogar con quien fuera cuando ocurrían hechos que involucraran a su comitiva; por eso él y Blackmore se acercaron a quienes les cerraban el paso. Pero fueron sorprendidos. Otros hombres armados los alcanzaron en varios automotores, los rodearon y junto con los que les cerraron el paso abrieron fuego contra ellos y asesinaron a cinco personas. Eso fue lo que ocurrió, reveló uno de los cuatro acompañantes del abanderado priísta, quien resultó herido. El día del asesinato, la camioneta blindada que utilizaba Rodolfo Torre para su campaña fue enviada con anterioridad a Matamoros. El candidato de la coalición Todos por Tamaulipas tenía la costumbre de que esa unidad fuera usada en municipios lejanos y considerados de riesgo por la violencia que allí se vive, como son Nuevo Laredo, Reynosa y Tampico.

Torre Cantú nunca recorrió grandes distancias por tierra y se movilizaba en avión o helicóptero; tampoco tenía protección policiaca. El día del atentado salió de su casa, ubicada en el Fraccionamiento Residencial Campestre, en compañía del diputado local Enrique Blackmore, su cuñado Enrique de la Garza Montoto y su secretario particular, Alejandro Martínez Villarreal. El candidato abordó una de las camionetas tapizadas de calcomanías de su campaña, pero sin blindaje. Ocupó el lugar del copiloto y atrás de él iban Blackmore, Alejandro Martínez y Enrique de la Garza. Un escolta que hacía las veces de chofer conducía la unidad. En otra camioneta iban cuatro escoltas, quienes portaban rifles AR-15 y pistolas .9 milímetros. Durante el atentado, los escoltas trataron de repeler la agresión. Torre Cantú y Blackmore fueron los primeros en caer, pues en cuanto se acercaron a tratar de dialogar los ballearon desde varios puntos.

Para evitar que los agresores intenten rematar a los heridos, la zona perimetral del hospital en que se encuentran está vigilada desde el mismo 28 de junio por elementos de la Policía Federal fuertemente armados. Todos los pisos del nosocomio son custodiados por agentes locales y federales. Los visitantes a las áreas médicas deben identificarse y mostrar sus pertenencias antes de ingresar a los pabellones.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Análisis de videogramaciones de oficinas y empresas cercanas

Por otra parte, fuentes del gobierno federal informaron que la Procuraduría General de Justicia de Tamaulipas solicitó a la General de la República (PGR) que analice las videogramaciones realizadas por cámaras instaladas en empresas e instalaciones gubernamentales cercanas a la zona del ataque, a fin de identificar a los presuntos agresores y los vehículos que utilizaron. Asimismo, la procuraduría local informó que fueron encontradas tres camionetas presuntamente vinculadas con la agresión al candidato priista a la gubernatura de Tamaulipas, y para determinar si es verdad se realizan pruebas periciales. Una de las unidades fue localizada en el municipio de Güemes, cerca del aeropuerto Pedro José Méndez, y otras dos se encontraron la tarde del pasado miércoles en el municipio Villa de Casas, a 30 kilómetros del lugar donde fue asesinado Rodolfo Torre Cantú.

Exige un cambio radical en la estrategia anticrimen; México camina hacia el abismo

Pide la Permanente que la muerte de Torre no derive en *guerra sucia*

ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 7

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión expresó ayer una condena enérgica por el cobarde asesinato del candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, y formuló un llamado a los actores políticos a fin de que ese hecho no derive en *guerras sucias* ni campañas de odio. Durante la sesión se guardó un minuto de silencio en memoria del político *ejecutado* y después todos los partidos —a excepción del PAN— exigieron un cambio radical en la estrategia del presidente Felipe Calderón para el combate al crimen organizado ya que, coincidieron, es un fracaso porque no se ha logrado frenar el clima de violencia e inseguridad, ni tampoco el crecimiento de la pobreza y la marginación. Hubo críticas severas a la conducción económica y política del país e incluso el Partido del Trabajo (PT), por medio del diputado Óscar González Yáñez, demandó la renuncia del presidente Calderón, a fin de que la nación transite por otro rumbo y se termine de tajo con el sangriento capítulo que ahora se vive. Los coordinadores parlamentarios de ambas cámaras acordaron que cada fracción fijara posturas sin entrar al debate, pero los cuestionamientos fueron muchos. El diputado Francisco Rojas (PRI) advirtió que el asesinato del candidato y cuatro de sus acompañantes pareciera ser la señal inequívoca de que México camina hacia el abismo.

Aclaró que el *tricolor* siempre ha estado dispuesto al diálogo con el Ejecutivo y se mantendrá en esa postura, incluso si el reciente llamado presidencial es oportunista o tardío, pero le recordó a Calderón que la comprensión que pide sólo puede estar fundada en los resultados de sus acciones públicas, en hechos concretos. El también coordinador de los diputados priistas dijo que el responsable de combatir la delincuencia y hacerlo con resultados palpables y evidentes es el gobierno federal, pero es claro que no hay resultados ni siquiera lejanamente cercanos a lo deseable, como dolorosamente se muestra con los 23 mil muertos en lo que va del sexenio, en el contexto de la lucha contra el narcotráfico, de los que más de 5 mil han fallecido este año.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Nos encontramos en un momento sumamente grave y delicado. Cada vez es más evidente que los políticos se han convertido en víctimas del crimen organizado, recalcó Rojas. Exigió el esclarecimiento del asesinato de Torre Cantú y la captura y el castigo de los culpables de forma seria y confiable. Insistió: Es preciso que se continúe combatiendo al narcotráfico y al crimen organizado, pero con las correcciones y rectificaciones necesarias. Se requiere además generar empleos y mejores condiciones de vida para los mexicanos, ya que el deterioro y la descomposición social también son alimentados por las condiciones de precariedad en que apenas sobrevive la inmensa mayoría de la población. En su turno, el coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, advirtió que México transita por la misma senda que Colombia, donde los capos del *narco* llegaron incluso a secuestrar candidatos presidenciales. Cabe preguntarse, dijo, ¿quién sigue en México? Sostuvo que el gobierno no puede solo, y preguntó a Calderón si la convocatoria al diálogo es sólo para salir del paso o realmente hay la intención de que entre todos los ciudadanos se construya una estrategia contra el crimen que dé resultados ahora y en 2012.

En nombre del Verde Ecologista, el diputado Pablo Escudero resaltó que la forma en que el presidente Calderón ha enfrentado la inseguridad y la criminalidad es incorrecta, ineficiente y fallida. Se trata, expuso, de una estrategia que equivocadamente decidió dar solo el Presidente sin pedir opinión ni diálogo y sin involucrar a los tres poderes ni a la sociedad. A su vez, el coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, defendió a Calderón, dijo que el combate a la inseguridad no puede ser tarea de un solo poder o de un solo gobierno. Al final, Madero lamentó que se politice el asesinato de Rodolfo Torre Cantú y que las críticas fueran ayer dirigidas al presidente Felipe Calderón y no contra los delincuentes.

Las críticas de la priista no fueron dirigidas al gobierno federal, asegura

El liderazgo de Calderón se lo dieron los votos, replica Gómez Mont a Paredes

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 7

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, reaccionó a lo dicho por la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, sobre los liderazgos legítimos, al asegurar que Felipe Calderón es Presidente porque sacó más votos (en 2006) que la siguiente opción con la que competía, por lo que su nombramiento se lo debe a los electores y a la resolución que en ese sentido emitió un tribunal independiente. La actitud del PRI al momento de la toma de posesión, siguió el funcionario, fue acorde y apegada a los principios constitucionales y en cumplimiento de sus deberes como fuerza política responsable. Paredes aseveró el pasado martes que por la civildad de su partido se logró el quórum en la sesión del Congreso para que Calderón pudiera rendir protesta y sin embargo, lamentó, el priismo tiene muchos agravios. Gómez Mont aseguró que las críticas priistas no fueron dirigidas al gobierno federal: No reconozco en el discurso de la presidenta del PRI una imputación directa al gobierno federal. En cambio, dijo, sus expresiones revelan la aceptación de ese partido, una de las fuerzas políticas más importantes del país, al diálogo convocado por el presidente Calderón, con el objetivo de integrar un frente común contra la delincuencia. En ese sentido, agregó, le tomo la palabra.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Durante una conferencia de prensa para hablar sobre los protocolos de seguridad durante la jornada electoral del próximo domingo, Gómez Mont sostuvo que en los últimos días no ha formulado ninguna acusación contra algún partido y ha sido respetuoso del duelo del PRI. En la conferencia, una reportera de radio preguntó al funcionario cuánto tiempo va a aguantar el gobierno que el PRI le restriegue en la cara que gracias a ellos Calderón está en la silla presidencial. Gómez Mont dijo que la actitud del PRI al momento de la toma de posesión (en 2006) "fue acorde y apegada a los principios constitucionales y en cumplimiento de sus deberes como fuerza política responsable. Felipe Calderón es presidente de la República porque sacó más votos que la siguiente opción con la que competía. Y esa es una legitimidad democrática que se debe a los electores.

Los actores políticos –añadió Gómez Mont– se desempeñaron en función de la responsabilidad que percibían. "Hoy por hoy, el sistema político en su conjunto se ha beneficiado de la institucionalidad, de la seriedad y de la capacidad para dirimir las diferencias, de acuerdo con procedimientos y leyes realizados para esos efectos. El presidente Calderón fue declarado ganador por un tribunal independiente, porque se reconoció que sacó más votos que los demás. Ese es el hecho político a resaltar. Respecto del discurso emitido el martes por la presidenta nacional del PRI, quien también condenó que se intente lucrar con el asesinato de Torre Cantú, el secretario de Gobernación afirmó que el diálogo entre las fuerzas políticas servirá para el fortalecimiento de las instituciones. El gobierno ha asumido y seguirá asumiendo una actitud abierta de diálogo. Hemos mantenido comunicación con gobernadores, con líderes de partidos, para preservar espacios de reflexión, análisis, debate y deliberación de políticas de Estado que México reclama, concluyó.

Con Fox, 30 mil; este año llegan a 50 mil

Se despliegan 65% más militares en este sexenio

ELIZABETH VELASCO C.

Periódico La Jornada

Jueves 1º de julio de 2010, p. 16

En lo que va del sexenio, el número de militares desplegados en territorio nacional se ha elevado 65 por ciento en relación con el gobierno de Vicente Fox, durante el cual el promedio fue de 30 mil efectivos por año, contra 49 mil 650 en 2010. Lo anterior se desprende del recurso 3376/10 del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), órgano garante que ordena a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que presente la información correspondiente al periodo de Fox en forma desagregada por mes, como lo hizo en el caso de la actual gestión. Según la Sedena, los militares desplegados en el país cumplen misiones generales y están bajo un mando territorial por región geográfica del país. Para cumplir con las misiones de referencia, al inicio del gobierno de Felipe Calderón, en 2006 se desplegaron 37 mil 253 elementos; al año siguiente, 47 mil; en 2008, 45 mil 106; en 2009, 48 mil 650, y para este año subieron a mil más. En los datos otorgados por la Sedena al IFAI se incluye la distribución de los soldados en las ocho regiones militares en que se encuentra dividido el país.

En el recurso se proporciona también información de los militares distribuidos por entidad federativa de 1999 a 2006, pero se reservó el desglose sobre el despliegue de efectivos en los municipios, con el argumento de que se revelarían las capacidades del Ejército y Fuerza Aérea en cada sitio y con ello estaría en desventaja ante cualquier amenaza de seguridad interior.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Respecto de los efectivos desplegados en actividades de seguridad nacional de 2004 a 2006, específicamente en Sinaloa, la Sedena manifestó que dicha información es confidencial, en virtud de que se pone en riesgo la seguridad interior. Aparte, el IFAI ordenó al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) entregar información sobre lo erogado en publicidad por el gobierno federal para justificar la extinción de Luz y Fuerza del Centro. Así, el IFAI desclasificó la información que el SAE había reservado por dos años con el argumento de que divulgarla afectaría la seguridad nacional y pública.

Carlos Nava estuvo implicado en casos de irregularidades con fondos

Renuncia el secretario administrativo del TEDF

El organismo aprobó cambios en su estructura y un código de ética

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ
Periódico La Jornada
Jueves 1º de julio de 2010, p. 42

El secretario administrativo del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), Carlos Nava Pérez, presentó ayer su renuncia al cargo efectiva a partir del 16 de julio próximo, unas horas después de que los magistrados aprobaron en sesión privada cambios en la estructura orgánica, un nuevo reglamento interior y un manual de organización y funcionamiento del órgano jurisdiccional. En un intento por limpiar la imagen de la institución a cuatro meses de que uno de sus magistrados, Miguel Cován Andrade, fue destituido e inhabilitado por realizar actividades remuneradas fuera de la institución, contra lo dispuesto en la ley, se aprobó también un catálogo de valores y principios éticos en el que se establece como un deber de todo servidor público del TEDF actuar con transparencia y rendir cuentas con veracidad. En un breve comunicado, el TEDF informó ayer que Nava Pérez se separa del cargo por cuestiones profesionales, derivadas de una oferta de trabajo que satisface ampliamente sus expectativas. Nava fue contador mayor de hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) en la primera y segunda legislaturas, cargo del que se retiró con licencia por poco más de un mes en 2002 para enfrentar un proceso penal, acusado por la PGR de irregularidades a su paso por la Cámara de Diputados, aunque fue absuelto y retomó su puesto en el órgano legislativo local.

Ingresó al TEDF en marzo de 2008, donde recibió algunos cuestionamientos por los informes relacionados con las ampliaciones presupuestales que se efectuaron para concluir las obras de remodelación del edificio del organismo, lo que derivó incluso en varios procedimientos administrativos en la Contraloría pendientes de resolver. La tarde del martes, el pleno del TEDF aprobó por unanimidad de los cuatro magistrados una serie de documentos que, a decir del presidente del organismo, Adolfo Riva Palacio, tienen como objetivo una mayor transparencia y control en el manejo de los recursos del organismo. El pleno, explicó en entrevista, tomará las decisiones administrativas y fijará la normatividad, el presupuesto y cómo se distribuirá, pero ya quien lo opera va a ser el magistrado presidente y las áreas administrativas. Dijo que el siguiente paso será elaborar manuales de procedimientos y sistemas de información automatizados que permitan tener dicho control sobre el patrimonio y los recursos.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Sobre el catálogo de valores y principios éticos, se advierte en uno de sus considerandos que, derivado de las innovadoras transformaciones que vive cada día nuestra sociedad mexicana, es natural que los trabajadores en su interrelación cotidiana se involucren en esta dinámica, como acontece en otros sectores, dando ocasión a circunstancias que podrían afectar su libre conciencia y papel esencial en el desempeño de sus funciones, lo que puede ocasionar la pérdida de confianza en los órganos de administración de justicia, si éstos no actúan con independencia, imparcialidad, objetividad, profesionalismo y transparencia.

Astillero

Enmiendas con trampa

Peña Nieto amaga

Fiscalía electoral

Sucesión dinástica

Aguirre: sí se puede... ir

Día de aparentes correcciones y sostenidas confusiones. La lucha de los pueblos de San Salvador Atenco consigue que la Suprema, usualmente Corta de Justicia, reconozca las aberraciones jurídicas cometidas por el foxismo y el peñanietismo para castigar con cárcel extrema a los dirigentes del movimiento de insurgencia cívica de esa región a la que los poderes coaligados pretendían convertir en sabroso negocio aeroportuario. La máxima instancia judicial mexicana acepta, así, que hubo maquinaciones y confabulaciones para exagerar e inventar discutibles tonos delictivos en lo que eran protestas sociales en que se produjeron excesos (las retenciones de funcionarios, por ejemplo, que pueden ser explicadas desde el discurso de la resistencia política y social, pero pueden configurar actos jurídicos punibles) que, sin embargo, no merecían ser encausados y sancionados con la dureza que esos gobiernos decidieron. En pocas palabras, el Poder Judicial de la Federación asume que a Ignacio del Valle y los demás dirigentes atenquistas les fabricaron expedientes y les urdieron resoluciones para castigarlos ejemplarmente por su insurrección cívica. Tan generosa visión de un órgano de administración de justicia, que con frecuencia actúa facciosamente en beneficio de intereses cupulares, o en el sentido buscado e instruido por poderosos políticos que a su vez promovieron que esos ministros ocuparan los sitiales justicieros, ha generado especulaciones de distinta índole, algunas incluso sugiriendo que el súbito ataque de honestidad judicial tuviera que ver con destacados secuestros vigentes.

La presunta corrección de la Corte no tiene, por desgracia, correlación con el señalamiento de responsables de esa barbarie jurídica ni mucho menos con la exigencia de castigo para quienes así retorcieron leyes, procesos e instituciones: se puede decir el pecado, pero no castigar a los pecadores. Un causante fundamental de la represión física contra los atenquenses y del ensañamiento judicial contra sus dirigentes ha sido Enrique Peña Nieto, el gobernador del estado de México y virtual precandidato presidencial priísta, quien oportunamente sembró siete nuevas órdenes de aprehensión contra los líderes encarcelados, para quedar así en condiciones técnicamente adecuadas de volver a detenerlos, apenas pongan un pie en libertad o en días posteriores, guardando incluso ese recurso ya activado como amenaza contra quienes reanudarán su trabajo político y social en cuanto les sea posible.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Un extraño movimiento de organigrama en la PGR, instruido o cuando menos autorizado por Los Pinos, deja al país en la extraña circunstancia de que abandone su cargo la responsable federal de atender denuncias por delitos electorales como las que seguramente se producirán a carretadas en la ardiente jornada de este domingo. Areli Gómez nunca fue garantía de prontitud ni sentido de justicia, sino todo lo contrario, producto como fue su nombramiento de una convergencia de intereses provenientes de la Suprema Corte, Televisa y el calderonismo más duro. Pero su salida en estos momentos no ayuda a fortalecer la impresión de que en la cúpula administrativa del país haya intención de respetar la legalidad electoral y buscar castigo a sus infractores. Según las versiones en curso, Gómez deja la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales para pasar a una súper fiscalía que entre otras áreas atenderá lo relacionado con agresiones a periodistas, violencia intrafamiliar y casos de trata.

En Tamaulipas, el PRI dejó la sucesión de Rodolfo Torre Cantú en manos del mismo factor que lo había designado, el gobernador Eugenio Hernández, quien optó por una resolución dinástica: el hermano Egidio (significado: el que transporta en la batalla el escudo de piel de cabra). Está por verse la capacidad administrativa y política de quien de manera tan trágica llega a una candidatura que sin duda ganará este domingo. Cierta es que en Tamaulipas, como en varias entidades del país, no se necesitan gobernadores sino administradores, meros encargados de negocios, pero aún así puede resultar muy difícil para una persona con poca experiencia política de buen nivel en lidiar con los factores reales de poder, cada vez más agresivos e intolerantes. El PRI atajó en este caso los riesgos de las luchas intestinas que parecían intentar arrebatarle al jefe local la decisión postmortuaria, sobre todo desde flancos asentados en la ciudad de México.

El hombre que aspiró a revolucionar México a partir de anuncios demagógicos de televisión también entró ayer al paquete de las enmiendas bien pagadas. Javier Aguirre no se quedará en México para dar continuidad a sus arengas y planes, pues previamente había escogido el destino que ayer apresuradamente confirmó: ver desde el extranjero el desenlace de las mitologías de voluntarismo guerrero que por encargo de Televisa había revelado. Del sí se puede, al no se pudo, al ya me voy. Aguirre se va derrotado, pero no solamente él: también el salobre Calderón que fue factor esencial para convencerlo de encargarse de la selección mexicana, y los aficionados que creyeron las promesas de grandeza que a fin de cuentas sólo se reflejaron en cuentas e ingresos de los directivos y dueños del futbol profesional.

El creador del Gran Caldero Nacional tuvo, a su vez, momentos de anticipada nostalgia que hicieron a un diario capitalino, *Reforma*, cabecear su información de internet con una frase que emocionó a una parte de los ciudadanos: FCH: me voy. Pero en seguida venía la precisión: violencia se queda. No era la renuncia del ocupante de Los Pinos, sino una elaboración verbal en la que advertía que cuando él se retire del cargo persistirá la violencia como herencia impersonal.

Y, mientras el tronar de pistolas hace suspender el cierre de campaña del opositor José Aispuro Torres, en Durango, y Felipe sigue con sus anuncios electoreros de bondades gubernamentales, esta vez algunas simplificaciones fiscales, ¡hasta mañana, con tres mil boletas electorales robadas en Chihuahua!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • <http://twitter.com/julioastillero>

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Ciudad Perdida

Otro fracaso de la izquierda nueva

Borrado, el discurso de Paredes

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

Salieron poco antes de las cinco de la tarde, después de casi dos horas de conversación, con cara de agruras, que seguramente no les provocó la mejor cochinita pibil del mundo, que se prepara en el restaurante Montejo de la colonia Condesa. Los susodichos eran Manuel Camacho y Jesús Ortega, de quienes algún comensal avieso dijo: tal para cual. Fue apenas el martes pasado cuando, caliente el crimen contra Rodolfo Torre Cantú, candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, levantaba especulaciones por todos lados, y algo más. En el irreflexivo intento de no dejar pasar la oportunidad, voces de todas partes lanzaron convocatorias para tratar de lograr unidades inútiles, aunque fuera en el discurso. Y muy probablemente de eso hablaron los sujetos de la cara agria, es decir, de la negativa que una vez más hallaron de Andrés Manuel López Obrador para tratar de convertirlo en cómplice del desastre del gobierno federal que vive México. La respuesta que tuvieron estos jilgueros de Felipe Calderón fue monolítica: un rotundo no. A los enviados no les explicó mucho, pero estaba claro, sólo una propuesta que cambiara radicalmente la economía del país podría llevar a López Obrador a juntarse con Calderón. Es decir, esa reunión no se dará nunca.

Y es que es falso el discurso que pretende reunir a todos, como en bote de tamalera, con la idea de que eso salvará al país. Ya lo habíamos comentado en este espacio: sumarse al fracaso, irreflexivamente, nada más por subirse a la primera plana, no parece ser la mejor estrategia. Esa suma sólo da como resultado el fracaso. No condicionar un supuesto acuerdo de todos para salvar al país, a una estrategia que se oponga a la idea principal de seguir la guerra por la guerra misma, sin romper las líneas de la administración que la produjeron, sería como caminar a ciegas hacia el precipicio. Fue el PRI –y eso es muy triste para la izquierda, y muy en particular para Marcelo Ebrard– el que dijo con claridad, por boca de Beatriz Paredes, que para iniciar una diálogo que encuentre soluciones debe haber un convocante legítimo. Y ése, por el momento, no existe. O mejor, el que convoca no tiene la legitimidad que requiere un proceso de salvación que sí urge a la nación. Así que lo que pudiera suceder en favor de ese acuerdo no va a pasar, por más que desde el mismo PRI se trate, a última hora, de enmendar la plana a la lideresa de ese instituto político. En realidad, las palabras de la presidenta del PRI fueron desaparecidas de los cabezales de los medios impresos y de los avisos que daban razón del discurso de la priista en los llamados medios masivos. Recordar que el poder actual nació cuestionado, y que fue con la ayuda del mismo PRI que se consumó el asalto a la Presidencia de la República, abrió aún más la herida que no ha cerrado y que ahora supura.

Sin embargo, el discurso de la señora Paredes parecía también un acto de arrepentimiento que ya no deja dudas. Ellos, los priistas, son cómplices de lo que pasa, pero ahora se niegan a seguir siendo comparsas del fracaso, y lo gritan para que todos lo oigan: diálogo sí, pero con liderazgos legítimos. Ése, o algo parecido, debió haber sido el argumento lógico de la izquierda para cuestionar el quehacer político de quienes han llevado al país a la situación de empobrecimiento, violencia y muerte que se vive. Pero la izquierda irreflexiva se lanza pronta a cazar un lugar cómodo en el conflicto para demostrar, tal vez, que ellos, los de la izquierda nueva, están por el acuerdo tonto, perverso, inútil, siempre que les reditúe el reconocimiento de quienes dudan de su servilismo. Algo les salió mal a Camacho y a Ortega en la comida del martes pasado, o tal vez nada más sienten sobre los hombros el peso del fracaso. Ni modo.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

De pasadita

El Tribunal Electoral del Distrito Federal emprendió una tarea para tratar de lavarse la cara. Lo malo es que hay toneladas de lodo en el ejercicio de ese organismo. Y más que una limpieza de rostro lo que se necesita allí es una operación a corazón abierto. Por ahí les debemos algunas pruebas de los males que aquejan a la institución, así que paciencia, ya vienen.

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com

Crimen político

OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO

Será melón, será sandía... Lo cierto es que el candidato del PRI al gobierno de Tamaulipas tenía las mayores probabilidades de ganar y lo mataron. Y como nadie sabe, entre la gente común, qué hace en realidad el crimen organizado, pues es fácil echarle la culpa de todo aquello que no se puede probar, aunque pudiera ser cierto. Igual ocurriría con organizaciones secretas, que si existen en México serían precisamente secretas y, por lo tanto, nada sabríamos de ellas y, por lo mismo, les podríamos echar la culpa de cualquier cosa.

Pero al margen de lo que podemos saber o no, por tratarse de un político el crimen es político, aunque formalmente sea del fuero común. Alguien no quiso que Torre gobernara Tamaulipas. Los crímenes políticos tienen esa extraña característica: nadie sabe, nadie supo y nadie sabrá. ¿Quién mató a Kennedy? ¿Quién a Colosio? ¿Quién a Digna Ochoa? ¿Quién a Rodolfo Torre Cantú? ¿Por qué, en este caso y antes de cualquier investigación, se concluyó desde el gobierno federal que el crimen organizado fue el autor de la *ejecución*? ¿No fue un dictamen muy apresurado? El asesinato de Francisco Serrano en Huitzilac (octubre de 1927) tiene semejanzas, por su *modus operandi*, con el de Torre Cantú: los bajaron de sus vehículos y los ejecutaron. En 1927 no se hablaba en México de crimen organizado, pero aunque hubiera existido nadie tiene duda de que las manos de Calles y Obregón tuvieron algo que ver con el asesinato de aquel candidato que quizás podía haber ganado la elección presidencial.

Sorprende la lógica tanto de Gómez Mont como de Calderón Hinojosa. Después de culpar al crimen organizado, derivaron una conclusión y un llamamiento. La conclusión es que fue un atentado contra las instituciones democráticas (lo que está por probarse primero), y el llamamiento es por la unidad nacional: todos, gobiernos, partidos y sociedad (los mexicanos, pues), debemos unirnos contra el crimen organizado, es decir legitimar la absurda e improvisada guerra que contra éste inició el gobierno de Calderón.

Sin investigación de por medio, ya surgió el veredicto, como ocurrió en 2007 con el caso de la anciana de Zongolica, Ernestina Ascensión Rosario (o como se apellidara, pues ni en esto se pusieron de acuerdo): murió por gastritis crónica. Esto quiere decir que cualquier investigación que se haga llegará al mismo resultado: al veredicto oficial.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

La gran pregunta es: ¿qué pasaría si la procuraduría estatal, después de investigar, llegara a una conclusión diferente? Esta pregunta sólo tendría sentido si viviéramos en otro país, pues hasta en casos que en apariencia no tuvieron implicaciones políticas, como el de la niña Paulette, las autoridades se cubrieron entre sí para dictaminar que murió por un accidente, a pesar de todas las evidencias que millones de mexicanos pudimos sopesar y juzgar. ¿El procurador tamaulipeco será sustituido si se le ocurre hacer una investigación independiente, objetiva y no determinada por el veredicto, en este caso, del gobierno federal? Tal vez no se le ocurra, pues tanto los priístas como el mismo gobernador saliente saben que de todos modos ganarían, y más ahora, con el candidato que escojan. El artículo 158 del Código Electoral para el estado de Tamaulipas (publicado por la 40 Legislatura del estado) señala con claridad que: "En caso de cancelación del registro o sustitución de uno o más candidatos, las boletas que ya estuvieran impresas serán corregidas en la parte relativa o sustituidas por otras, conforme lo acuerde el Consejo Estatal Electoral. Si no se pudiera efectuar su corrección o sustitución, o las boletas ya hubiesen sido repartidas a las casillas, *los votos contarán para los partidos políticos y los candidatos que estuviesen legalmente registrados* ante el Consejo Estatal Electoral o Consejos Distritales y Municipales Electorales correspondientes, al momento de la elección." (Las cursivas son mías.)

Lo verdaderamente preocupante, además del dolor de familiares y amigos del candidato asesinado, es que ya entramos, como país, en una dinámica demencial en la que todo puede ocurrir y al mismo tiempo no pasa nada. Han muerto alrededor de 24 mil personas en la lucha del gobierno de Calderón contra el crimen organizado, se han violado artículos constitucionales (como el 16) todos los días y, absurdamente, se usa como argumento para justificar retenes militares la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, que en sus 27 páginas nada dice de que los soldados puedan establecer destacamentos para revisar las pertenencias de una persona, por ejemplo su vehículo, ni a la persona misma.

El derecho ha perdido su significado. Las leyes están escritas en papel mojado. La seguridad pública es cosa del pasado, el crimen organizado hace lo que le da la gana o dicen que lo hace a falta de otros culpables con nombre y apellido y bien parados con el poder institucional. Los veredictos sobre la culpabilidad de supuestos delincuentes ya no pasan siquiera por la expresión presunto y los criminales (presuntos o no) son muertos donde los encuentran los militares o los policías, sin leerles sus derechos, sin intentar apresarlos para ponerlos a disposición de la autoridad competente, sin someterlos a juicio. Regresamos al porfiriato: "mátlalos en caliente y después *viriguas*". ¡Vaya!, ni siquiera se les da el privilegio de la duda o de intentar demostrar que son inocentes (los muertos no pueden demostrar nada). Los amparos tampoco sirven. Acabo de leer una nota del subdirector de *La Jornada Morelos* donde se dice que el lunes pasado fue detenido Marco Antonio García Barrera, subsecretario del interior del SME en Cuernavaca, por elementos de la Policía Federal. Y tal detención se hizo a pesar de que el electricista mostró dos amparos interpuestos ante juzgados federales por posibles privaciones de su libertad.

No hay derecho, ni derechos. Hay, y lo acabamos de comprobar oyendo a Gómez Mont y a Calderón, juicios sumarios en los que se ha prescindido de las formalidades de una investigación y de los trámites de un juicio ordinario sobre un crimen político que también lo es del fuero común. Y todavía así nos convocan a unirnos en la guerra, que sin el concurso del Congreso de la Unión comenzó el Presidente de la República, como queriendo corresponsabilizar a todos los mexicanos que, por cierto, nunca fuimos consultados.

PD. En la madrugada del 29 de junio el electricista Marco Antonio García Barrera salió libre bajo fianza de 10 mil pesos que aportaron los jubilados del SME.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Nombran encargado de despacho

Abel Barajas

(1 julio 2010). - Salvador Sandoval Silva fue designado ayer como encargado del despacho de la Fepade, tras la renuncia de su titular, Arely Gómez, informaron fuentes de la PGR. El funcionario se desempeñaba como director jurídico del organismo electoral, un cargo en el que fue nombrado el 1 de febrero de 2009, de acuerdo con el Registro de Servidores Públicos Federales. Su ficha curricular, disponible en la página electrónica del referido registro, refiere que Sandoval ingresó el 1 de junio de 1999 a la PGR a laborar como agente del Ministerio Federal, cargo en el que se desempeñó durante una década. Sandoval se tituló como abogado en derecho en la ENEP Aragón. Fue docente, litigó para un bufete jurídico, y fue asesor de la Cámara de la Industria de la Construcción.

Prohíbe Zacatecas celulares en casillas

(1 julio 2010)

Zacatecas.- El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas aprobó un acuerdo que prohíbe el uso de teléfonos celulares, cámaras fotográficas, video o similares al interior de las mamparas de las 2 mil 553 casillas electorales que se instalarán el domingo.

Criselda Farías

Roban en Chihuahua paquetes electorales

Pedro Briones

(1 julio 2010). - Corresponsal

CHIHUAHUA.- La Asamblea Municipal Chihuahua del Instituto Estatal Electoral denunció ayer el robo de dos paquetes electorales a uno de los instructores, cuando se dirigía a entregar el material a los presidentes de las casillas correspondientes. Se trata del material que se utilizaría en la jornada electoral del próximo domingo en las casillas 517 básica y 517 contigua 1, que se encuentran en el Distrito Electoral 18 de dicha demarcación municipal. El órgano electoral, que presentó la denuncia ante la Procuraduría General de Justicia del Estado, dio a conocer que el hurto se registró la noche del martes, aproximadamente a las 21:00 horas, cuando su personal se detuvo en un centro comercial a hacer una compra. "Su vehículo fue robado del estacionamiento con los paquetes electorales", señaló la Asamblea Municipal en un comunicado.

El consejero presidente de la Asamblea, Erik Azael Rodríguez Ochoa, informó que se procedió a la denuncia ante la instancia correspondiente y a sustituir el material, para que los comicios se realicen de la mejor manera y sin contratiempos. La relación de folios de las boletas electorales que se encontraban en el paquete de la casilla 517 básica, para la elección de Ayuntamiento y Síndico, es del 98497 al 98902. Para la elección de Diputado, del 26415 al 26820, y para la elección de Gobernador, del 408210 al 408615. Mientras que los folios de las boletas correspondientes a la casilla 517 contigua 1 para la elección Ayuntamiento y Síndico, van del 98903 al 99308; para la elección de Diputado del 26821 al 27226, y para Gobernador del 408216 al 409021. En total fueron robadas 3 mil 248 boletas de ambas casillas. Además, los paquetes contenían tinta indeleble, marcadora de credencial, lista nominal, acta de la jornada electoral, acta de escrutinio y cómputo de elecciones, constancia de clausura, hoja de operaciones para cada elección y hoja de incidentes. Asimismo, relación de los representantes de partido, copia de los nombramientos, ley electoral, manual de funcionario de casilla y cinco rollos de cinta adhesiva, entre otros.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Impiden acto de Félix Guerra en Cd. Juárez

Bloquean el paso a titular de Sedesol, quien supervisaría avances de obras

Osvaldo Flores

(1 julio 2010).- Corresponsal

CIUDAD JUÁREZ.- Decenas de habitantes de la Colonia Plutarco Elías Calles sabotearon ayer lo que sería el primer evento de la gira del Secretario del Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, por esta ciudad. A gritos y portando pancartas con leyendas como: "yo también voto, denme el programa Oportunidades", "Si no votas por el PAN te quitan el PAN de cada día", los manifestantes impidieron al funcionario descender de la camioneta en que viajaba escoltado por patrullas de la Policía Federal. "Lárgate", "vete", "bájate", gritaban mujeres, hombres y jóvenes -varios de ellos con los rostros cubiertos con pañuelos-. Elementos federales y funcionarios de la delegación de la Sedesol en Chihuahua bajaron de sus camionetas e intentaron dialogar con los inconformes, pero tras unos 20 minutos de infructuoso esfuerzo, el vehículo del Secretario se retiró para intentar continuar su gira en el segundo punto de la agenda. La Colonia Plutarco Elías Calles está ubicada en uno de los sectores más marginados y conflictivos de Ciudad Juárez, el municipio con el más alto índice de homicidios violentos de toda la República. La gira de Félix Guerra se realiza a cuatro días de la elección del domingo, como parte del programa de rescate a esta ciudad implementado por el Gobierno federal, denominado "Todos somos Juárez". En el evento frustrado, el funcionario federal supervisaría obras de pavimentación, mejoramiento de vivienda y rescate de espacios públicos.

'Intentan manipular'

Después de que la manifestación le impidiera realizar el primer evento de su gira por Ciudad Juárez, Félix Guerra señaló que la protesta fue organizada por personas que intentan manipular la elección del próximo 4 de julio. Sin decir nombres ni partidos, afirmó que los inconformes no son habitantes del sector, y descartó que su visita, para supervisar avances de obras, tenga fines electorales. "No voy a caer en provocaciones, yo entiendo el tema electoral, pero separo muy bien en mi actividad pública el tema electoral. "Esto rebasa por mucho una elección, por favor, hemos venido muchas veces aquí", expresó Félix Guerra, tras supervisar los avances de la construcción del Parque Plutarco Elías Calles, en la colonia del mismo nombre, pero a varias cuadras del primer punto.

"No se vale desvirtuar un programa que es y debe de ser sagrado. No se vale, por una manipulación de una elección, querer desvirtuar programas que hemos venido construyendo juntos". Acompañado por el Alcalde priista de Juárez, José Reyes Ferriz, Félix Guerra subrayó que la ampliación del gasto público en año electoral es supervisada por una Comisión de Desarrollo Social del Congreso de la Unión, creada especialmente para aplicar un blindaje electoral.

Así lo dijo

"Lo que no se vale aquí es desvirtuar un programa que es y debe ser sagrado. No se vale, por una manipulación de una elección, querer desvirtuar programas que hemos venido construyendo juntos".

Heriberto Félix Guerra, Secretario del Desarrollo Social

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Piden no lucrar, pero...

(1 julio 2010).- Pese a la exigencia de la presidenta del PRI de que se respete su duelo y su dolor y no se lucre con el asesinato de Rodolfo Torre, ayer el candidato del tricolor al Gobierno de Hidalgo, Francisco Olvera, y los abanderados del mismo partido a diversos cargos en Aguascalientes, usaron ese hecho como pretexto para convocar a marchar. Olvera exigió seguridad para las familias mexicanas, mientras que Carlos Lozano, aspirante al Gobierno aguascalentense, dijo que era un acto de solidaridad.

Firman pacto por la justicia

Enrique Lomas

(1 julio 2010).- CHIHUAHUA.- Los candidatos al Gobierno de Chihuahua por el PRI, César Duarte, y el PAN, Carlos Borruel, firmaron ayer ante organismos empresariales un pacto para la productividad. El acuerdo compromete a los candidatos, en caso de resultar ganadores el 4 de julio, a proponer y promover acciones para reestructurar la estrategia de seguridad pública y procuración de justicia, y a promover valores para hacer más productivo al estado en una ambiente de paz. También se comprometen a establecer mecanismos para monitorear y transparentar los índices de efectividad en las áreas de seguridad pública y procuración y administración de justicia. Atestiguaron la firma organismos como Coparmex, Canacintra, Canaco y el Consejo Coordinador Empresarial, entre otros.

Confronta acarreo a Zavala y Moreno

Cierran campañas candidatos a Gobierno de Puebla. Admite priista aplicación de estrategia; pide panista impedir fraude

Francisco Rivas

(1 julio 2010).- Corresponsal

PUEBLA.- Entre acusaciones de coacción del voto y acarreo de votantes cerraron la campaña electoral los candidatos al Gobierno del estado del PRI-PVEM, Javier López Zavala, y de la coalición PAN-PRD-Nueva Alianza-Convergencia, Rafael Moreno Valle. El aspirante tricolor reconoció ayer que su partido movilizará su estructura durante la jornada electoral de este domingo, aunque precisó que será apegados a derecho. REFORMA publicó que el PRI y el Verde Ecologista preparan una estrategia que contempla la movilización de hasta 616 personas por sección electoral en territorio poblano, para que vayan a sufragar por su candidato. "No he leído (el reporte periodístico) pero sí puedo decir que el PRI es un partido de estructuras y que vamos a ganar las elecciones", respondió el candidato del PRI-PVEM sobre el operativo.

"¿Esto qué significa?, ¿qué sí habrá movilización (del PRI)?", se le preguntó al candidato al finalizar un acto en la colonia La Loma. "¡La (movilización) que la ley permite!", respondió López Zavala. El plan incluye la ubicación de "casas amigas" localizadas cerca de las casillas, mientras que brigadistas tienen la indicación de ir por los electores a sus domicilios en caso de que detecten que no han acudido a las urnas. Sin embargo, previamente, López Zavala arremetió en contra del Gobierno federal al que acusó de usar a los delegados de diferentes dependencias para presionar a los ciudadanos poblanos a fin de que voten por Moreno Valle.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

"Si los delegados federales del PAN (sic) no siguen presionando a la gente, que les van a quitar 70 y más y Oportunidades, estoy seguro que la ventaja será aún más. "Los están presionando de que si votan por el PRI les quitan estos programas, en todo el estado", manifestó el aspirante a Casa Puebla. Al respecto, Rafael Moreno Valle exigió a las autoridades electorales que se mantengan atentos para impedir un fraude. "No es sorpresa porque sabemos exactamente cómo van a operar, pero lo que sí voy a exigir al Instituto Electoral del Estado, (es) que todas las boletas queden firmadas en la parte de atrás por los representantes de las diferentes fuerzas políticas", dijo. Por otra parte, el candidato del PT, Armando Etcheverry, cerró su campaña en Huehuetla, con un grupo de indígenas y candidatos de ese partido en 132 municipios de la entidad.

Apoyo campesino

En uno de sus últimos actos de campaña, el panista Rafael Moreno Valle se reunió con 500 campesinos encabezados por Nabor Ojeda Nava, quien se presentó como líder de la CNC-Militancia Efectiva No Reelección. Ojeda explicó que se trata de una adhesión libre. Sin embargo, una hora después, López Zavala advirtió que se trata de un ala disidente de la CND y que la organización priista le ha manifestado su apoyo.

Pide Ebrard reflexionar voto

Sonia Corona

(1 julio 2010).- PUEBLA. El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, pidió a los poblanos reflexionar su voto frente al trabajo que los Gobiernos priistas han desarrollado en la entidad sin apoyar a la población. Ante cientos de personas con playeras y banderas del PRD que se reunieron para el acto final de campaña de Rafael Moreno Valle, candidato a la Gubernatura de la coalición Compromiso por Puebla, Ebrard presumió los programas que su administración ha implementado en el DF, tanto de transporte como de apoyo a la tercera edad y los jóvenes. "Todos luchamos y queremos una sociedad diferente y queremos una sociedad más justa (...) Se necesita un Gobierno honesto y se necesita un Gobierno que invierta en la gente.

"¿Qué esperan para sacar al PRI de donde está?", cuestionó Ebrard.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Urge Xóchitl a cuidar votos

Advierte sobre trampas priistas. Demanda a Osorio permitir a hidalguenses votar en paz y en la legalidad

Érika Hernández

(1 julio 2010).- Enviada

PACHUCA.- Tras 50 días de proselitismo, la candidata de la oposición a la Gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, cerró su campaña con el llamado a redoblar esfuerzos para cuidar el voto el próximo 4 de julio, de las trampas del PRI. Ante una Plaza Juárez llena, la aspirante exigió al Gobernador Miguel Ángel Osorio permitir que los hidalguenses voten en paz, pues, aseguró, lo que el candidato priista Francisco Olvera no logró en las calles, no se vale obtenerlo con la ilegalidad en los próximos cuatro días.

Acompañada de senadores y diputados, Gálvez pidió a las estructuras del PAN, PRD, PT y Convergencia, así como a sus seguidores, redoblar esfuerzos para impedir la coacción de voto y no dejarse comprar por los priistas. "Empieza lo más difícil, que es cuidar que no nos roben los votos. Van a regresar a sus pueblos con la tarea de organizar la jornada electoral, de dar la pelea en nuestros pueblos para impedir que nos hagan trampa. Voto por voto tenemos que cuidar, cada urna. Le pido señor Gobernador que saque las manos del proceso, que lo que su candidato no puedo hacer en las calles, no lo intente ganar a la mala", afirmó.

La candidata arrancó su discurso exigiendo a la Alcaldesa de Pachuca, la priista Geraldina García, reinstalar la energía eléctrica, pues la plaza sólo fue alumbrada por la pantalla y los reflectores del templete. Exhortó a los ciudadanos a no dejarse confundir por la campaña del voto en blanco que se intensificó en la entidad en los últimos días, supuestamente por organizaciones civiles, pues, aseguró, es una trampa del PRI para inhibir el voto.

"No le crean a eso del voto en blanco, es una treta. Aquí hay 40 mil personas confirmadas, si cada una lleva a 10 personas, somos 400 mil y ya ganamos. Saldremos a votar en paz, queremos ganar lo que ya nos hemos ganado en las calles", aseguró. Mientras, el coordinador de campaña, el perredista Jesús Zambrano, aseguró que luego del asesinato del candidato en Tamaulipas, en los estados Gobernados por el PRI se pretende generar miedo para que los ciudadanos no salgan a las calles.

Así lo dijo

"Empieza lo más difícil, que es cuidar que no nos roben los votos. Van a regresar a sus pueblos con la tarea de organizar la jornada electoral, de dar la pelea en nuestros pueblos para impedir que nos hagan trampa".

Xóchitl Gálvez

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Se deslinda Olvera de despensas

Verónica Jiménez

(1 julio 2010).- PACHUCA. El candidato del PRI a la Gubernatura de Hidalgo, Francisco Olvera, se deslindó ayer de la entrega de despensas del Programa Alimentario del Gobierno estatal, luego de que integrantes de los partidos del bloque opositor detuvieron a por lo menos cinco camiones cargados con estos paquetes. El abanderado priista sostuvo que no es a él a quien deben reclamar la supuesta entrega de despensas, sino al Gobierno del estado. "No es a mí a quien deben reclamarme, yo no tengo injerencia porque ese es un programa estatal", indicó. El lunes, militantes de la alianza opositora, conformada por PRD, PAN, PT y Convergencia, detuvieron a cinco camiones cargados con despensas que presuntamente serían empleadas para comprar el voto a favor de Olvera.

Exhibe Ortiz apoyo a Dávila

Carole Simonnet y Ana Laura Vásquez**(1 julio 2010).- Enviada y Corresponsal**

TLAXCALA.- La candidata de la Alianza por el Progreso de Tlaxcala, Adriana Dávila, que agrupa al PAN, Nueva Alianza y Partido Acción Ciudadana, llenó ayer la plaza principal de Tlaxcala con el apoyo del gobierno estatal y la movilización magisterial. En la organización del último cierre de campaña, al que el dirigente nacional César Nava arribó a mitad de discurso, se utilizaron camiones de la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda y de Liconsa, cuyos logotipos fueron someramente escondidos por hojas de papel blanco. En los cuatro accesos de la Plaza, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal vestidos de civil realizaron revisiones a los bolsos y bultos de los simpatizantes con detectores de metal portátiles. Desde la víspera, trabajadores monitoreados por el organizador de los eventos del Gobernador panista Héctor Ortiz Ortiz, conocido como "El Kapi, montaron un templete en una de las esquinas de la Plaza. Se colocaron vallas que fueron descargadas de un camión de Liconsa y otro de Obras Públicas y se instalaron cuatro pantallas gigantes, bocinas, y dos pasillos alfombrados desprendidos del templete para que la candidata se desplazara entre el público al estilo de las primarias estadounidenses, siempre bajo la mirada del publicista de origen español, Antonio Sola. Para instalar el templete cubierto por una carpa, los organizadores perforaron el suelo pese a que la plaza de la Constitución es catalogada como monumento histórico por el INAH, un permiso que según el delegado del CEN del PRI, Carlos Rojas, le fue negado al candidato priista cuando realizó un mitin en la misma plaza el pasado domingo.

Los miles de simpatizantes que atiborraron el zócalo acudieron ataviados de playeras, gorras y banderines en camiones puestos a su disposición por los candidatos y en una gran cantidad por el Sindicato Nacional de los Trabajadores del Estado (SNTE) y del partido de la maestra Elba Esther Gordillo, con quienes Dávila Fernández se reunió en el Centro de Convenciones una hora antes del cierre. La exhibición de recursos contrastó con la falta de formalismo con la que la candidata culminó su campaña. "El glamour no se hizo para mí", lanzó al inicio de su discurso mientras se descalzó a manera de recordar también que viene de una familia humilde, originaria de Apizaco. En tanto, en la tierra de la candidata panista, el aspirante al Gobierno de Tlaxcala por la alianza PRI-PVEM, Mariano González Zarur, realizó su último acto de campaña y sostuvo que su equipo está preparado para enfrentar una elección de Estado maquinada por el Gobierno federal y estatal. Dijo que pese al despilfarro de recursos para beneficiar a la candidata del PAN, Adriana Dávila, los simpatizantes de la coalición Unidos por Tlaxcala cuidarán "con todo" el voto de los electores el próximo domingo.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Cancelan por balacera mitin de Rosas Aispuro

Emmanuel Salazar

(1 julio 2010).- Corresponsal

DURANGO.- José Rosas Aispuro Torres, candidato a Gobernador por la coalición Durango nos Une (PAN, PRD y Convergencia), suspendió ayer su cierre de campaña en Francisco I. Madero, cabecera municipal de Pánuco de Coronado, debido a que el Ejército mexicano enfrentó a un grupo de sujetos armados antes de llevarse a cabo el mitin. Juan Carlos Gutiérrez, líder estatal del PAN, informó que se determinó llevar a cabo el cierre en Guadalupe Victoria, a unos 30 kilómetros al norte de Francisco I. Madero. "Se suscitaron unos hechos ahí y la gente está atemorizada, no quiere salir a la calle, y nuestro candidato no quiere exponer a la gente en el último evento, en el último día de la campaña. "Era un evento en el que se tenía programada la asistencia del candidato a Gobernador, a diputado y a presidente municipal, yo mismo iba a estar ahí", dijo.

En Francisco I. Madero, el Ejército enfrentó a un grupo armado alrededor de las 13:30 horas. Tras el enfrentamiento fueron aseguradas siete camionetas y se detuvo a dos sujetos. La balacera generó zozobra entre habitantes pues mientras ésta ocurría, varias decenas de personas se encontraban en el Auditorio Municipal recibiendo apoyos. La noche del martes, en otro enfrentamiento en esa misma población, el Ejército aseguró 13 camionetas de modelo reciente, una de ellas blindada, así como armas y pequeñas cantidades de droga. El dirigente panista dijo que apenas el martes, en Gómez Palacio, se tuvo que cerrar la campaña electoral en un espacio cerrado, debido a que se carecía de seguridad para hacerlo en una plaza pública. "En La Laguna tuvo que modificarse el cierre de campaña, fue en un lugar cerrado, vigilado por policías, pues también (ahí) la situación está muy difícil. "En Lerdo, tampoco se va a celebrar cierre de campaña por la misma razón", indicó Juan Carlos Gutiérrez.

Fingen ser Marina asesinos de Torre

Utilizan homicidas tres camionetas y un tráiler en atentado. Candidato y escoltas bajaron de los autos al creer que sicarios eran marinos

(1 julio 2010).- REFORMA / Staff

CIUDAD VICTORIA.- La emboscada donde fueron asesinados el candidato priista al Gobierno de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, y sus colaboradores fue ejecutada con precisión por sicarios disfrazados de marinos que tenían información privilegiada. Fuentes cercanas a la investigación que llevan a cabo la Procuraduría General de Justicia de Tamaulipas y la PGR refieren que los sicarios iban por Torre Cantú y que por ello no se preocuparon en cerciorarse de que todos murieran en el acto. Según testigos que sobrevivieron al atentado, los sicarios utilizaron cuatro vehículos: una camioneta, con la que obligaron a reducir la velocidad del convoy del candidato; dos más, para perpetrar el ataque, y un tráiler, para cerrar el paso en la carretera.

Conforme a las versiones, poco después de las 10:00 horas, Torre Cantú; Enrique de la Garza Montoto, su cuñado; su secretario particular, Enrique Blackmore, y su secretario privado, Alejandro Martínez, salieron de la casa del candidato rumbo al aeropuerto Pedro José Méndez. El trayecto, de aproximadamente 20 kilómetros, sería cubierto en unos 15 minutos para abordar el avión que llevaría al candidato a Matamoros, donde tendría un cierre de campaña y una reunión privada con medios de comunicación, y luego, a las 16:00 horas, encabezaría un mitin de cierre de campaña en el Municipio de Valle Hermoso.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Poco antes de llegar al kilómetro 6.5 de la carretera Victoria-Soto la Marina, frente al Parque Científico y Tecnológico, el convoy del candidato dio alcance a una camioneta que circulaba a baja velocidad. Metros más adelante, un tráiler se incorporó a la carretera, cerrando el camino. La camioneta que regulaba la velocidad del convoy frenó de golpe, y el vehículo en que viajaba Torre Cantú se impactó contra ella y quedó detenido. La Tahoe donde viajaban los escoltas evitó chocar la camioneta del candidato, quedando a la izquierda de ésta. En ese momento, por detrás llegaron dos camionetas clonadas como si fueran de la Marina, se apostaron a los costados del convoy de Torre, ya detenido, y de ellas descendieron los presuntos marinos. Los guardaespaldas del candidato, al creerlos de la Marina, bajaron de su vehículo para informarles a quién custodiaban. En la declaración ministerial se asienta que, entonces, el candidato decidió bajar de su camioneta junto con Enrique Blackmore, su chofer y dos escoltas más. Al instante, los sicarios disfrazados, así como los de la camioneta pantalla, comenzaron a disparar directamente sobre Torre Cantú y su comitiva. El candidato cayó de brúces mortalmente herido con parte del cuerpo fuera de la cinta asfáltica. Otros miembros de su equipo también fueron abatidos; por lo menos tres más fueron baleados a bordo de los vehículos y quedaron malheridos. Según diversas versiones, en la escena del crimen se encontraron entre 80 y 120 casquillos de distintos calibres. El atentado se llevó a cabo en una carretera, donde la seguridad corresponde a la Policía Federal. Ahí hay terraplenes que posibilitan estacionar un camión a la vera de la carretera sin estorbar el tráfico, y, además, ese tramo tiene acceso rápido a dos periféricos que conectan con salidas a Tampico, Matamoros, El Mante, Monterrey y San Luis Potosí. La Procuraduría del Estado anunció anoche que localizaron tres vehículos presuntamente relacionados con la emboscada sin dar detalles de las unidades.

Evita Eviel pisar Guelatao

Claudia Guerrero

(1 julio 2010).- Enviada

OAXACA.- El candidato del PRI al gobierno del estado, Eviel Pérez Magaña, inició y concluyó su campaña sin haber pisado el suelo de Guelatao, tierra natal de Benito Juárez. La confrontación generada entre el tricolor y el Gobierno de Ulises Ruiz, con el magisterio y pobladores de Guelatao impidieron que el candidato acudiera a esa zona. El aspirante arrancó sus actividades de proselitismo frente a un monumento del Benemérito de las Américas, ubicado en el cerro del Fortín, en la capital. Ayer, el aspirante inició su último día de actividades proselitistas con la colocación de una ofrenda floral en otro monumento a Juárez, localizado en el parque de El Llano, en el centro de esta ciudad. El martes, el equipo de campaña del priista informó oficialmente que Pérez Magaña acudiría a un mitin en esa localidad. Sin embargo, durante una reunión privada de evaluación, la decisión se cambió tras conocerse que integrantes del magisterio preparaban protestas y bloqueos para impedir la presencia del priista. De manera sigilosa, el abanderado de la alianza PRI-PVEM llevó a cabo un breve acto en el centro de Oaxaca, prácticamente sin la presencia de medios de comunicación y con la participación de apenas algunas decenas de colaboradores. El candidato de la alianza PRI-PVEM cerró su participación con un llamado a evitar la violencia en lo que resta del proceso electoral y aprovechó su discurso para criticar a sus opositores. "El próximo domingo iremos en paz a las urnas. Vamos a votar por los candidatos de una alianza sensata, que ha sabido defenderse, pero que no ha caído en la provocación ni en la diatriba que daña a nuestros pueblos. "Vamos a votar por el PRI para garantizar la tranquilidad y la vida social, sin violencia, sin temor; porque sabemos que el PRI no quiere violencia ni la confrontación ni la conquista atrabancada que polariza, divide y enfrenta a los hermanos", agregó. Por la tarde, el aspirante del tricolor se trasladó a los municipios de Acatlán, Loma Bonita y su natal Tuxtepec para concluir sus actividades proselitistas.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Acude a acto titular del DIF

Claudia Guerrero

(1 julio 2010). - OAXACA.- La presencia de la presidenta del DIF en un acto electoral es ilegal... a menos que sea del PRI. Tras un escándalo de varios días, que incluyó insultos contra la esposa del Presidente Felipe Calderón, los priistas decidieron repetir el esquema que criticaron públicamente. Ayer, en día hábil, la presidenta del DIF en Oaxaca, Lourdes Salinas de Ruiz, se presentó en el cierre de campaña de Eviel Pérez. Hace algunas semanas, la presencia de Margarita Zavala en un acto público, en esta entidad, provocó el enojo del PRI. Diputados y senadores reclamaron por presunto desvío de recursos, con el argumento de que la esposa de Calderón había estado en un acto de Gabino Cué. El diputado Héctor Pablo Ramírez se refirió a Zavala como "mafiosa. Días después, se revelaron conversaciones del Gobernador de Oaxaca en las que se refirió de manera ofensiva a Zavala.

Culpa Nava a Ulises de trastocar elección

Benito Jiménez

(1 julio 2010). - Enviado

OAXACA.- Retador, el presidente nacional del PAN, César Nava criticó al Gobernador Ulises Ruiz por haber metido las manos al proceso electoral durante dos meses de campaña. "Te has equivocado Ulises. Te equivocaste durante la campaña, tomaste partido abiertamente, hiciste todo lo posible por descarrilar esta alianza, destinaste recursos públicos a favor de tus candidatos, sometiste al árbitro a tu voluntad, te sigues creyendo el amo y señor de Oaxaca. "Pero hoy te decimos otra vez Ulises, el domingo no te equivoques. No te equivoques porque el pueblo ya decidió y Gabino ya ganó", dijo César Nava, en su discurso durante el último mitin de Gabino Cué, abanderado de la Coalición PAN, PRD, PT y Convergencia, a la gubernatura del estado.

Nava, impulsado por los aplausos de los integrantes de la coalición y de miles de personas que asistieron al mitin de Cué, exhortó al Mandatario estatal a retirarse del poder y dejar paso libre a los ciudadanos oaxaqueños, que a su juicio, ya tomaron su decisión. "Sólo te queda Ulises, y te lo decimos desde aquí. Un último acto de dignidad, un resquicio de dignidad, si es que la tienes", señaló. Durante su discurso, Gabino Cué advirtió que de ganar la elección el próximo domingo, su Gobierno sancionará a quienes hayan violentado la ley en anteriores administraciones.

"Estoy a favor de la reconciliación y no seremos un Gobierno fuccioso, pero quien haya robado en anteriores administraciones o haya matado será sancionado. Tengo la meta de cumplir con la ley porque la ausencia de ésta es lo que ha sumergido a Oaxaca en la anarquía", manifestó.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Tensa CNTE Oaxaca

Confiscan maestros propaganda de priista y la destruyen. Instalan retén en carretera a Ixtlán; revisan cajuelas e interiores de autos

Benito Jiménez

(1 julio 2010).- Enviado

OAXACA.- A tres días de las elecciones, las movilizaciones, protestas y bloqueos carreteros del magisterio escalaron en Oaxaca. En Guelatao, unos 200 profesores de la Sección 22 del SNTE bloquearon la carretera Oaxaca-Ixtlán, para inspeccionar los vehículos y evitar el traslado de propaganda política. Incluso, despegaban las calcomanías pegadas en los automóviles. El "operativo" también se llevó a cabo en las regiones del Istmo, la Costa y la Cuenca. El retén magisterial consistió en detener a los vehículos, en ambos sentidos de la carretera, para inspeccionar cajuelas y debajo de los asientos. Más de tres autos traían propaganda del priista Eviel Pérez Magaña, quien cerraría su campaña en Tuxtepec.

Cientos de playeras, gorras, cantimploras, mantas, pulseras y llaveros fueron "asegurados" y luego, destruidos por los maestros a la orilla de la carretera. "Estas cosas compran conciencias y no es más que basura electoral", gritaba una maestra mientras cortaba con una navaja playeras y gorras. Los cortes a la circulación vehicular tenían una duración de 20 minutos, pese al reclamo de los automovilistas. Aquel que aceleraba o tocaba el claxon era rodeado por maestros con cara retadora. "¿Qué traes loco, llevas prisa? Vete caminando, aquí no vas a pasar pendejo, este es un movimiento democrático", gritaba un profesor. Otro lo interrumpía. "Qué le explicas a este pendejo, no sabe ni madres, que se chingue ahí parado", espetó, mientras insultaba al resto de conductores varados. El retén en Guelatao, donde Eviel Pérez Magaña jamás pudo realizar un mitin, duró de las 7:00 a las 16:00 horas. En tanto, en San Pablo Huitzo, los maestros permitieron el paso libre a los vehículos en la caseta federal, único acceso de cuota de la carretera procedente de Puebla a la capital oaxaqueña. Además, impidieron los trabajos del Gobierno oaxaqueño para techar el auditorio Guelaguetza, donde los últimos dos lunes de julio se realizan las festividades con bailables típicos del estado. De paso, volvieron a bloquear los dos complejos más importantes de la burocracia oaxaqueña: Ciudad Administrativa y Ciudad Judicial. Ambos edificios aglutinan más de 30 dependencias estatales. Por si fuera poco, en el Zócalo oaxaqueño, los profesores mantienen un paro indefinido desde el 31 de mayo y ayer extendió el perímetro del plantón.

Los líderes de la Sección 22 advirtieron que durante los comicios del 4 de julio distintas brigadas vigilarán el proceso electoral para evitar un fraude que, dicen, podría provenir del Gobierno estatal. "Somos la única organización que puede inmovilizar el estado", presumió el secretario general de la Sección 22, Azael Santiago Chepi, quien dice que cuenta con una planilla de más de 70 mil maestros y sus familias. En uno de sus acuerdos para evitar un fraude, los maestros llaman a una "insurrección civil", que contempla acciones de las que son expertos: cierre de calles y carreteras, bloqueos a oficinas públicas y tiendas departamentales, así como el boicot a La Guelaguetza.

Así lo dijo

"Somos la única organización que puede inmovilizar el estado, ya que contamos con más de 70 mil maestros y sus familias".

Azael Santiago Chepi, Secretario de la Sección 22 del SNTE

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Llama Duarte a vigilar comicios en Veracruz

Afirma el priista que dará continuidad a la obra que empezó Fidel Herrera

Lev García

(1 julio 2010).- Corresponsal

XALAPA.- El candidato de la alianza "Veracruz para Adelante", Javier Duarte, cerró ayer su campaña en su natal Córdoba, donde llamó a sus simpatizantes a convertirse en observadores ciudadanos para vigilar los próximos comicios. "Los nombre observadores ciudadanos. Ustedes podrán estar atentos y pendientes, para que la jornada se desarrolle en paz, tranquilidad y armonía. Vamos a demostrar nuestra gran madurez cívica, nuestra estatura política, que somos capaces de decidir nuestro futuro", dijo. Aseguró que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) está "más unido que nunca", y listo para la victoria el domingo 4 de julio. Duarte reiteró sus compromisos de mejorar la educación, la salud y la infraestructura de comunicaciones, además de invitar a la participación el 4 de julio para combatir el abstencionismo.

"Vamos a permitir que Veracruz siga hacia adelante, vamos a continuar la obra de un hombre que ha sido ejemplo, de un hombre que ha entregado su vida al servicio de Veracruz, del Gobernador Fidel Herrera", dijo. Previo al cierre definitivo de actividades proselitistas, Duarte estuvo en el municipio de Minatitlán, en donde estuvo acompañado por el candidato a diputado por esa demarcación, Flavino Ríos, quien fue secretario de Gobierno en el sexenio de Miguel Alemán (1998-2004). En esa zona, el presidente de la asociación "Aquí estamos Veracruz", Ibraym Ramos Neri, dijo que el 4 de julio es prioridad que los ciudadanos acudan a las urnas para vencer el abstencionismo que en las elecciones pasadas fue de 53 por ciento del padrón de 5 millones de veracruzanos.

"Buscamos despertar la participación política y vencer al abstencionismo, que en los pasados comicios fue de 53 por ciento", indicó. Comentó que el apoyo de la organización que encabeza para el abanderado priista, se debe a que lo ven como la mejor propuesta. "Es una persona joven, que trae buenas propuestas, tiene la trayectoria y ha tenido la experiencia para lograr que Veracruz que salga adelante", manifestó. Por otro lado, el equipo de campaña de Javier Duarte dio a conocer que el Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación (Trife) desechó el recurso de inconformidad que presentó el PAN contra el Partido Revolucionario Institucional y su candidato, Javier Duarte, por presuntos actos anticipados de campaña.

Les llueve propaganda

El equipo del priista Javier Duarte acusó ayer que en su cierre de campaña en Córdoba, avionetas sobrevolaron el lugar y dejaron caer panfletos contra los candidatos de ese partido.

Amigo incómodo. El priista Javier Duarte cerró ayer su campaña proselitista acompañado por el polémico dirigente del Sindicato Petrolero, Carlos Romero Deschamps.

· Las aeronaves volaron sobre el estadio de beisbol "Beisborama", donde se efectuó el cierre de campaña.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Reprocha Yunes dispendio del tricolor

Claudia Salazar**(1 julio 2010).- Enviada**

BOCA DEL RÍO, Ver.- El candidato del PAN y Nueva Alianza al Gobierno de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, acusó ayer que el PRI y la administración de Fidel Herrera han gastado más de mil millones de pesos en la campaña electoral. "Utiliza más de mil millones de pesos para promover la campaña de Javier Duarte, y el tope es de 52 millones. Solamente han estado por encima del tope 20 veces. Pero lo más grave no es eso, sino que se ha hecho con recursos públicos y hoy encontramos un Gobernador que utiliza la típica expresión de 'al ladrón, al ladrón', cuando se siente descubierto, en lugar de decir 'aquí estoy, soy responsable'", indicó.

REFORMA publicó ayer que el PRI regala en los mítines muebles, enseres domésticos, paraguas, ventiladores, gorras, playeras y hasta refrescos, a fin de afianzar el voto el 4 de julio. Yunes reconoció que su campaña se ha visto avasallada por la propaganda del PRI. "Lo que hay en la zona conurbada no refleja lo que sucede en el estado, no son cuatro a uno los anuncios, son cincuenta a uno. En la zona conurbada hay mayor presencia de AN, pero en el resto del estado lo que se ha dado en el manejo de recursos públicos es realmente fuera de cualquier norma, orden y lógica.

"Hay un avasallamiento desde el Poder que pretende secuestrar el voto de los ciudadanos y obligarlos a votar por la continuidad de Fidel en el Gobierno. Él no pretende imponer a un Gobernador, pretende que cambie de nombre la persona que va a estar en el Gobierno, pero seguir gobernando él", expuso el candidato en entrevista con REFORMA. Por la noche, en su cierre de campaña, Yunes llamó a los veracruzanos a evitar que llegue al poder un títere del Gobernador.

"No dejemos Veracruz en manos de un títere, no hay que permitir que Veracruz quede en manos de un grupo de delincuentes", dijo.

Un Vistazo

(1 julio 2010)

Señalan en QR grupos de choque

Cancún.- El candidato del PRI-PVEM-Panal a Gobernatura, Roberto Borge, acusó ayer que el PRD tiene grupos de choque, procedentes de otros estados, para reventar la elección en Benito Juárez (Cancún). En su cierre de campaña estuvo acompañado por Beatriz Paredes.

Sergio Caballero

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Denuncian desvíos en Aguascalientes

Aguascalientes.- La dirigencia estatal del PAN presentó ayer una denuncia ante la Procuraduría General de la República contra funcionarios del Gobierno emanado de su propio partido por el supuesto uso de recursos para captar votos a favor del PRI.

Raúl Muñoz

Pide el PT renuncia

Guadalupe Irízar

(1 julio 2010).- En la tribuna de la Comisión Permanente, el PT pidió la renuncia del Presidente Felipe Calderón y la convocatoria adelantada de elecciones en 2011, por insistir en una estrategia equivocada en materia económica, social y de seguridad pública. "El País ya no aguanta más (...) En estas circunstancias, el cambio exige y de manera contundente la renuncia del señor Felipe Calderón a la Presidencia de la República", expuso el diputado petista Oscar González. "Planteamos que una vez dada la renuncia del señor Felipe Calderón podamos entrar a un proceso electoral en el año 2011 (...) para darle un nuevo rumbo al país en el área económica, en el área social, el área política, pero sobre todo, sacar de la zozobra de la inseguridad a todos los mexicanos en nuestro país", añadió.

Enreda a diputados la ley de publicidad

Quieren limpiar la Ciudad, pero promueven anuncios en azoteas. Discuten en ALDF 36 de los 107 artículos de la nueva norma; defienden mantas

Mariel Ibarra

(1 julio 2010).- La idea de limpiar a la Ciudad de México con la aprobación de la Ley de Publicidad Exterior de anuncios publicitarios enredó ayer a los diputados de la Asamblea Legislativa. Luego de nueve horas y 13 dictámenes aprobados, los legisladores comenzaron la discusión del más polémico de los 19 de la orden del día y, poco antes de la 22:00 horas, se aprobó en lo general, con 53 votos a favor y uno en contra Sin embargo, se reservaron 36 de los 107 artículos para su discusión particular. La mayor parte de éstos fueron reservados por diputados panistas. En especial por Lía Limón y Mauricio Tabe. Entre las reservas de Limón, destacaban los artículos 48 y 50 en donde proponía una adición para obligar a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) a dar respuesta a la solicitud de licencia en corredores o de Permisos de Administración Temporal Revocable en los nodos en un plazo de 30 días.

En tanto que en los de Tabe destacaba el artículo 13. El legislador proponía que sí se permitieran las carteleras en las azoteas de inmuebles públicos y privados que se ubiquen en los corredores publicitarios. Además de permitir mantas publicitarias en inmuebles, e incluso en sus fachadas aunque estén fuera de los corredores.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

"Compartimos la idea de los corredores, pero no compartimos la idea de asfixiar a la industria y tampoco compartimos la idea de que acabando con el comercio en ley vamos a acabar con el desorden", expresó Tabe, quien señaló que al prohibir éstos anuncios se atentaba contra la economía y la competitividad de la Ciudad. Antes, al medio día, el diputado perredista Víctor Hugo Romo, también había abierto la posibilidad para contemplar en la Ley las mantas publicitarias en muros grises; sin embargo, en la discusión ya no lo propuso. Estas mantas publicitarias, siempre tuvieron oposición por parte de la Seduvi y de Protección Civil, por considerarse de riesgo para las personas que viven en los inmuebles. La propuesta de empujar la publicidad en muros y mantas fue cabildeada desde temprano por los empresarios de la publicidad exterior, quienes tomaron las primeras filas de los palcos del recinto legislativo. Desde ahí, se le vio muy activos con los diputados del PAN, PRI y PRD, con quienes también negociaban que se abrieran todas las vías primarias para poder colocar carteleras y que las azoteas fueran incluidas. Sin embargo, luego de un receso de casi 30 minutos, que sirvió para que los diputados del PAN y PRD se reunieran en la Comisión de Gobierno para continuar con la negociaciones, la propuesta de Tabe fue desechada. Así, hasta el cierre de esta edición, seguía firme la propuesta de prohibir los anuncios espectaculares en las azoteas y las mantas publicitarias, así como la creación de corredores y nodos para concentrar la publicidad. Además, también se mantenía la propuesta de asignar como corredores el Periférico, Río San Joaquín; Eje 3 Oriente Francisco del Paso y Troncoso, Avenida Vasco de Quiroga, calzada San Antonio Abad, Tlalpan, Patriotismo, Zaragoza y Miramontes.

Tras bambalinas

Durante el segundo día de sesiones del periodo extraordinario en el pleno se vivió de todo:

- Los diputados panistas defendieron sus colores de partido y todos vistieron de azul.
- El legislador albiazul Rafael Medina fue sorprendido "gateando" debajo de las curules... Después se supo que llegó al suelo porque buscaba conectar su computadora.
- El priista Cristian Vargas llegó corriendo al Pleno con camiseta, tenis y jeans y en minutos después pidió a sus colaboradores llevarle traje y camisa para estar en la sesión.
- Los perredistas Horacio Martínez y su compañero Víctor Varela se convirtieron en los malos de la película al sorprender con su voto en contra del dictamen de la Norma 26.
- Alejandra Barrales, del sol azteca, disfrutó de una bebida de te verde con leche descremada, jarabe y hielo frapé.
- Cuando los diputados discutían el dictamen de la Norma referente a la vivienda popular, la presidenta de la Mesa Directiva Axel Vázquez, llamó al orden a petición de un compañero de la bancada priista que estaba molesto por el alboroto: Cristian Vargas, "el dipuhoooligan".
- La señora Isabel Wallace también participó en el cabildeo con los legisladores sobre la ley de publicidad.

Así lo dijo

"Me preocupa que de esta ley salga un bodrio administrativo en el cual los empresarios de la publicidad vivan eternamente extorsionados por una diversidad de autoridades al dejar injerencia de distintas dependencias y otras leyes".

Lía Limón, diputada del PAN.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Dice Gómez Mont que la CNDH lo 'malinterpretó'

Responde a carta de Ombudsman el titular de la Segob; elude dar una disculpa
Antonio Baranda

(1 julio 2010)..- El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aseguró que la frase de "tontos útiles de la delincuencia" que lanzó a organismos de defensa de los derechos fue malinterpretada. "Yo lo único que lamento es que la expresión de 'tontos útiles' haya sido mal interpretada. En el contexto en que fue dicha fue respetuosa y no buscó ofender a nadie", indicó en rueda de prensa. "Reconozco que sacada de contexto puede resultar ofensiva, pero en el contexto en el que la dije jamás buscó ofender a nadie", recalcó. El funcionario informó que respondió ya una carta del presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia, sobre el particular. "La carta que me dirigió don Raúl Plascencia y que recibí el día de ayer, ya la contesté (...) junto con el discurso íntegro, tal y como fue proferido en la reunión. Al texto me remito", apuntó.

En la respuesta, difundida posteriormente por la Secretaría de Gobernación, Gómez Mont pide a Plascencia le hagas las precisiones que considere ofensivas "para valorar si éstas merecen una disculpa o rectificación". "Me temo que no es a mi a quien debes reclamarle, sino a quienes han hecho interpretaciones de lo que yo dije frente a ti", apunta. El pasado viernes, el Secretario de Gobernación dijo, en presencia del ombudsman nacional que los organismos de defensa de los derechos humanos no deben ser "tontos útiles de una delincuencia a la que le sirve deslegitimar" a la autoridad. Un día después, la CNDH exigió respeto al trabajo de los defensores de los derechos humanos y calificó de inconcebible que la propia autoridad pretenda desacreditar su labor. El lunes, Plascencia, y los 32 titulares de las 32 comisiones estatales de derechos humanos difundieron un pronunciamiento en el que expresaron su "absoluto rechazo e indignación" frente al discurso de Gómez Mont.

Así lo dijo

"Ni ser cómplices, ni encubridores de las anomalías que puedan existir dentro de las instituciones de seguridad, ni ser tontos útiles de una delincuencia a la que le sirve deslegitimar (la acción de esa autoridad)".

25 de junio

Discurso en Jornada de Prevención de la Tortura

"Reconozco que la expresión de 'tontos útiles' (...) ha sido utilizada en el pasado por izquierdas y derechas con un tufo autoritario. Nada más lejos de mi formación".

29 de junio

Carta al ombudsman Raúl Plascencia

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

José Woldenberg / Bruma sobre las elecciones

José Woldenberg

(1 julio 2010).- Hace algunos años, en una entrevista, le preguntaron a Daniel Bell, el autor de *Las contradicciones culturales del capitalismo*, si pensaba que las ciencias sociales tenían capacidad de predicción. Bell, de manera socarrona contestó: "sí, en los Estados Unidos habrá elecciones en 1992, 1996, 2000, 2004, 2008, 2012". Cualquier ciudadano medio informado o quizá sub informado pudo haber contestado lo mismo, de tal suerte que estaríamos ante una predicción aparentemente anodina, ante una auténtica obviedad. Pero creo que tras la engañosa respuesta baladí había la consideración de que las elecciones regulares son -según el librito- una auténtica edificación civilizatoria, ya que representan la cúspide de un poderoso iceberg que permite la competencia entre diferentes proyectos de manera pacífica, participativa y ordenada; que desdramatiza la lucha por el poder convirtiendo a la violencia en un mecanismo espurio del quehacer político y que ofrece previsibilidad a la vida política. No es entonces poca cosa saber que las elecciones se llevarán a cabo en fechas predeterminadas.

En México llevamos casi un siglo de elecciones celebradas de manera regular. Pero no fue sino durante los últimos 15 años del siglo XX cuando se convirtieron en fórmulas competitivas. Desde entonces pasamos de comicios rituales sin verdadera competencia a elecciones dignas de tal nombre. Ese fenómeno merece no ser minusvalorado, porque supone, como escribiera Manuel Alcántara (en *Igor Vivero, coordinador. Democracia y reformas políticas en México y América Latina. Porrúa. México. 2010*), un cierto grado de institucionalización de la vida política y una cierta previsibilidad de la misma. Y si a ello le sumamos que en nuestro país no existe fuerza política significativa, ni voces académicas o del periodismo ni organizaciones no gubernamentales que se atrevan siquiera a postular una vía diferente a la electoral para arribar a los cargos de gobierno y legislativos, podemos decir que la construcción de elecciones competitivas parece ser un método que llegó para quedarse, que tiene un fuerte respaldo y al que hoy nadie se atreve a descalificar. O por lo menos eso espero.

No obstante, no hay institución que no se pueda desgastar ni rutina que no pueda erosionarse. Y los signos preocupantes que observamos en las campañas de las 14 elecciones que deben celebrarse el próximo domingo tienden a nublar las virtudes enunciadas. La utilización de recursos públicos para ayudar desde los gobiernos a los correligionarios parece crecer sin freno efectivo. Aunque se trata de prácticas tipificadas como delitos se siguen desviando recursos materiales, financieros y humanos a las campañas de los "compañeros" de partido. Bajo las consignas de que todo se vale o el fin justifica los medios, funcionarios públicos de distintos niveles desvían recursos hacia las campañas. Al parecer, las nada despreciables sumas de dinero, tanto federal como estatal, que legítimamente reciben los partidos no les son suficientes porque en esta materia nunca habrá un techo razonable para los que no tienen medida.

Además, querer combatir prácticas ilegales con nuevas prácticas ilegales nos está envolviendo en una espiral de descomposición. Un ejemplo más que conocido y comentado: llevar a cabo interferencias y reproducciones de pláticas telefónicas para develar las corruptelas y conductas ilegales de los adversarios sólo conduce a un fortalecimiento de la ilegalidad y a una carrera por ver quién se atreve a realizar el mayor número de trapacerías. Si a ello le sumamos campañas sin pedagogía, el círculo siniestro tiende a cerrarse. Entre el ruido de los pronunciamientos y la cobertura de los medios no logran abrirse espacios los diagnósticos y las propuestas de gobierno, los análisis e iniciativas de carácter legislativo, y lo único que aparece es la boruca de los dimes y diretes, las gracejadas de los publicistas y las frases hechas de los candidatos. Un torbellino de imágenes y fórmulas huecas se apodera del imaginario público y los perfiles y plataformas políticas brillan por su ausencia. El impacto pedagógico que supuestamente deben tener las contiendas electorales se evapora.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Y por último pero no al último, la violencia parece extenderse y contaminar el clima de las contiendas. El asesinato del candidato a gobernador de Tamaulipas por el PRI, PVEM y Panal, Rodolfo Torre Cantú, es la expresión reciente más alarmante. A menos de una semana de los comicios, una banda atenta contra el aspirante que según las encuestas tenía las más altas posibilidades de salir triunfador. Su asesinato es lamentable pero además preocupante porque inyecta incertidumbre y temor. Y si a ello le sumamos las amenazas contra distintos candidatos (algunas cumplidas) y el miedo que se ensancha ante el despliegue de fuerza de los grupos delincuenciales el clima de las contiendas se vuelve ominoso.

Las elecciones competidas son una conquista. Preocupa su debilitamiento.

JAQUE MATE / Trágico lucro

Sergio Sarmiento

(1 julio 2010). - "Al gobernar aprendí a pasar de la ética de los principios a la ética de las responsabilidades".

Felipe González Márquez

No encuentro nada objetable en la petición del presidente Felipe Calderón de que los partidos y dirigentes políticos dejen de lado sus diferencias para encontrarse y "hacer un frente común" tras el asesinato del candidato del PRI al gobierno de Tamaulipas. La respuesta de la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, me parece no sólo grosera sino irresponsable. No entiendo por qué Paredes piensa que un llamado a la unidad debe ser "una estrategia de lucro con la tragedia que nos agravia". No comprendo la airada exigencia de "respeto a nuestro duelo", ni sé a quién le pide "justicia, el esclarecimiento de los hechos que segaron la vida de Rodolfo Torre Cantú". Al parecer la dirigente del PRI no se ha dado cuenta de que, por lo menos hasta el momento de escribir este artículo, la institución encargada de investigar el homicidio del candidato es la Procuraduría de un gobierno priista, la de Tamaulipas. La frase "Más que declaraciones, reclamamos una investigación ágil y certera que encuentre a los culpables" se la debió haber dirigido no al presidente Calderón sino al gobernador priista Eugenio Hernández, quien se encontraba precisamente detrás de ella.

Es a Paredes a quien la sociedad le debería exigir no tratar de lucrar con la tragedia. Si ella o los priistas no quieren aceptar un diálogo, están en su derecho, como también lo están de considerar a los panistas como "políticos improvisados" que no representan "liderazgos legítimos" y son "fruto del oportunismo". Pero ese reiterado discurso de descalificación es una de las razones por las que los ciudadanos estamos tan hartos de los políticos de todas las denominaciones. Por un momento pareció que la muerte del doctor Torre Cantú tendría, a pesar de la tragedia, consecuencias positivas para el país. El lunes 28 de junio casi todos los dirigentes políticos importantes ofrecieron señales de madurez y respeto. Por un momento pudimos pensar que los políticos mexicanos podrían llegar a ser como los españoles, que al enfrentar los retos de los grupos violentos han sabido dejar de lado sus diferencias y trabajar juntos por el país. Las amargas declaraciones de Paredes del día siguiente nos revelan que ese sueño es imposible: los políticos mexicanos son lo que son.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

No es un problema de partidos. Las declaraciones de Paredes son tan lamentables como las del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, al descalificar como "tontos útiles" a las comisiones de derechos humanos o las de Andrés Manuel López Obrador que, en entrevista radiofónica con Jacobo Zabludovsky, declaró el 29 de junio que él estaría dispuesto a dialogar con el presidente Calderón siempre y cuando éste asumiera previamente "el compromiso de cambiar la política económica", como si solamente López Obrador tuviera derecho a sostener sus posiciones políticas y económicas. El discurso de Paredes confirma que los políticos mexicanos nunca estarán dispuestos a hacer el esfuerzo para llegar a acuerdos por el bien del país. Su única preocupación es obtener y conservar el poder. Ni siquiera pueden atribuirse sus palabras a la improvisación. El discurso fue cuidadosamente preparado y llevaba el respaldo de la cúpula priista. Si a 100 años del inicio de la revolución y 200 del comienzo de la guerra de independencia México sigue hundido en la pobreza, es precisamente porque nuestros políticos nunca han querido dialogar para resolver sus diferencias.

Adiós a Aguirre

Javier Aguirre tomó un equipo nacional a punto de quedar descartado de la Copa del Mundo y no sólo logró su calificación sino que lo hizo llegar a octavos de final. La escuadra perdió con una Argentina que tiene quizás el mejor equipo de su historia. Descartar ahora a Aguirre para volver a improvisar nos ratifica una vez más la incapacidad de nuestras instituciones -públicas o privadas- para trabajar en el largo plazo.

www.sergiosarmiento.com

Jorge G. Castañeda / Comisión de notables

Jorge G. Castañeda

(1 julio 2010).- La clase política mexicana adora las "políticas de Estado". No hay político nacional que se respete que no recurra a la eterna muletilla para describir así lo que propone para resolver cualquier problema. Junto con estribillos igualmente desprovistos de contenido como "hasta las últimas consecuencias" o "un cambio de fondo", se trata del recurso fácil por incapacidad o ignorancia, para evitar cualquier toma de posición. La "política de Estado" casi siempre encubre dos deseos inconfesables. El primero es perpetuar en el tiempo mi política: una "política exterior de Estado" significa mantener la del PRI de siempre; una "política educativa de Estado" quiere decir, nada, por supuesto, pero también que se mantenga la que a mí me gusta, con o sin alternancia. Así, el primer sentido del término política de Estado consiste en tratar de burlar la alternancia. El otro, más nocivo, reside en darle a la política del gobierno de turno el respaldo o cobertura de los demás poderes: fácticos, estatales, partidistas, municipales, legislativos, judiciales. Si el primer sentido se da en el tiempo, el segundo se da en el espacio.

Cuando Calderón y Gómez Mont piden una política de Estado de seguridad y convocan a un diálogo para ello, en realidad mandan dos mensajes. El primero, el más importante, está dirigido al PRI, al PRD, a los gobernadores, diputados y senadores, a los empresarios e intelectuales, para que cierren filas en torno al gobierno. El segundo, va con dedicatoria a Estados Unidos: que cualquiera que gane la elección del 2012 seguirá con la guerra "hasta las últimas consecuencias".

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

La confusión aflora cuando tratamos de entender si se busca el apoyo y transexenialidad para su política actual o para otra. Si lo que busca es que quienes no lo han respaldado -a su ver- hasta ahora comiencen a hacerlo, el llamado fracasará. Es evidente que la actual estrategia no funciona. Ahora bien, si se trata de buscar apoyos para cambiar de política y encontrar esa alternativa perdida que el gobierno repite incansablemente que no existe, entonces las cosas pueden tener un cariz distinto. Pero hay maneras más sencillas de lograr el mismo propósito. Tradicionalmente, cuando un gobierno quiere cambiar de rumbo y sabe a dónde quiere ir pero no quiere ser el único responsable de la mutación, o porque no sabe y pide ayuda para descubrir el nuevo camino; entonces forma una comisión de expertos o notables -en inglés "blue ribbon". A veces sirven para no hacer nada. Pero a veces hacen mucho. Las más famosas: la de Lord Beveridge, en 1948 en Inglaterra, que creó la seguridad social; la de Earl Warren en Estados Unidos, en 1963, que investigó el asesinato de Kennedy; la de Kissinger y Reagan en 1984 para cambiar la política hacia Centroamérica; las de Sarkozy, encargadas a dos socialistas, Attali para el crecimiento económico y Vedrine sobre política exterior.

Calderón podría nombrar una comisión integrada por ex secretarios de la Defensa y Marina, ex procuradores de la República, ex jefes de inteligencia, ex gobernadores o gobernadores en funciones, empresarios, intelectuales. Que tenga acceso a los recursos humanos y financieros, asesorías, a toda la información, a todos los contactos y todos los accesos. Al término de seis meses, digamos, presentaría una o dos alternativas a la estrategia actual. Gente con una reputación intachable, experiencia real, sentido de Estado incuestionable y disposición para trabajar juntos y con el Estado para encontrar la piedra filosofal. No es ciencia oculta y se hace todo el tiempo en muchos países. El resultado puede variar: a) el panel alza las manos en desesperación y confiesa que no hay alternativa; b) formula la que Calderón quiere pero que no puede externalizar; o c) sugiere otras opciones sólidas. En todos los casos, Calderón sale ganando. Y sobre todo, podemos evitar otra ronda de llamados intrascendentes a "una política de Estado".

www.jorgecastaneda.org;
jorgecastaneda@gmail.com

Guadalupe Loaeza / Oaxaca y Puebla...

Guadalupe Loaeza

(1 julio 2010).- Oaxaca: "Seguramente habrá fraude", admite la mitad de la población del estado respecto a las elecciones del próximo domingo 4 de julio. Tanto Eviel Pérez del PRI, impuesto por uno de los gobernadores más odiados de la República Mexicana, Ulises "Ruin" (Ruiz), como su detractor, Gabino Cué, candidato de la alianza Unidos por la Paz y el Progreso, coalición formada por el PAN y el PRD, cuentan, cada uno, con el 48 por ciento de intenciones del voto. Están empataos. Es la primera vez en la historia de Oaxaca que existen altas posibilidades de que el PRI pierda. De hecho ya perdió desde que se dieron a conocer las grabaciones del gobernador, hablando con el presidente del Instituto Estatal Electoral, a propósito del operativo para trasladar las boletas. Por lo pronto, Ulises está temblando, tiene la boca seca y no duerme por las noches pensando en estrategias y más estrategias perversas para que gane el PRI. El martes, unos presuntos priistas amenazaron con pistola en mano a las hermanas de Gabino Cué, Pamela y Janeth.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

"Ésta es la última vez que se les advierte, no habrán más avisos", les dijeron a las dos promotoras del voto de la coalición. "De un camión urbano con propaganda de Beatriz Rodríguez, candidata a la alcaldía de Oaxaca por el PRI, bajaron unos 30 hombres armados con palos y machetes, y amenazaron a las hermanas. A unos cuatro compañeros nos golpearon y nos quitaron nuestra propaganda", dijo Armando, uno de los integrantes de la brigada opositora que luce con los párpados reventados por los golpes" (Reforma, 30 de junio). A los que no les pegan y los acarrean a mítines de Eviel les golpean su dignidad dándoles manoplas, gorras y playeras. "Tiene que decir 'viva Eviel', ¿entendió?, 'viva Eviel', ¿cómo? ¡No, señora! Lo tiene que decir en voz alta 'viva Eviel' o no hay playera", le decía un líder de Otzolotepec a una mujer que extendía la mano en espera de una prenda.

"Es que nada más vienen por las cosas y no se trata de eso, si quieren playera, hay que gritar, 'Eviel, Eviel, Eviel'", relataba indignado mientras le arrebataban algunas prendas que quedaban en una bolsa gigante de plástico tirada en el piso.

Puebla: ayer estuve en la ciudad de los Ángeles. Fui a apoyar a la candidata ciudadana a diputada local del distrito cinco por la coalición Compromiso por Puebla. Se llama Josefina Buxadé, tiene 35 años, es licenciada en comunicación por la Ibero, con una maestría en periodismo por la Universidad Autónoma de Barcelona. A Josefina le interesa Puebla, porque está convencida de "que necesitamos un cambio, y de que los ciudadanos tenemos que participar directa o indirectamente -a través de representantes confiables- en las decisiones del gobierno, de tal manera que respondan a los intereses y necesidades de la ciudadanía". Josefina, maestra de periodismo, ha sido articulista semanal en los periódicos El Heraldo, El Sol de Puebla, Cambio, La Quinta Columna, Síntesis y Momento. Josefina es una mujer comprometida, inteligente y "muy buena persona", como dice de ella Ángeles Mastretta. Por eso su contrincante, Édgar Chumacera, ex esgrimista, quien a pesar de estar tan pero tan apoyado por el PRI está nervioso; tiene miedo de perder. Pero todavía tiene más miedo Javier López Zavala, el candidato del priista más desprestigiado del país, Mario Marín. El próximo domingo 4 de julio, por primera vez en la historia del estado, el PRI puede perder, no obstante este partido no ha dejado de aceitar la maquinaria para el "acarreo". Nuestro periódico tiene copia de los documentos de la estrategia priista, la cual pretende asegurar el traslado de 616 personas por cada sección electoral entre activistas y familiares de éstos, de sus comunidades de origen hasta las casillas. "Tenemos que llevar nuestros teléfonos celulares porque de ahí a cada uno de nosotros nos mandan por la gente y desde la casa nos hablan: 'Oye, por dónde andas. Hay dos más que no han votado. Ve por ellos y llévalos'. Así funciona", explicó uno de los brigadistas. Mientras que los promotores intentan organizarse lo mejor posible para que no les vaya a fallar "el acarreo", tal como sucedió el 27 de junio en el estadio Cuauhtémoc, Rafael Moreno Valle, candidato a la gubernatura por la coalición Compromiso por Puebla, sigue subiendo en las encuestas; de allí que hace tres días llamó a todos los poblanos a que cuiden las urnas el próximo domingo. Por lo pronto, Mario Marín está temblando como Ulises, tiene la boca seca y no duerme por las noches, pensando en cómo poder "acarrear" a todo el estado, incluyendo a los muertos.

Sea por quien sea, lo importante es que tanto las y los oaxaqueños como las y los poblanos tienen que salir a votar el próximo domingo. Estén o no estén desencantados, hartos o frustrados; la única manera que tiene la ciudadanía para no dejar morir nuestra raquíctica democracia es votando. Para sacar al PRI de estos dos estados hay que ¡votar! Ésa es la única solución. No hay de otra. No se olviden que México no está enfermo, está gravísimo, por eso lleva tanto tiempo en terapia intensiva. Sólo las y los ciudadanos pueden salvarlo y revivirlo con su voto. Urge la alternancia, especialmente en Oaxaca y en Puebla. De lo contrario, nuestro país jamás saldrá de terapia intensiva...

gloaeza@yahoo.com

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(1 julio 2010).- EL PLEITO que se traen la Presidencia de Felipe Calderón y la cúpula priista no es de hoy. El huevo de la discordia se ha venido incubando desde hace tiempo.

CUENTAN quienes estuvieron ahí que la arremetida verbal de Beatriz Paredes contra Los Pinos fue el resultado del cúmulo de quejas de parte de los gobernadores tricolores en las reuniones que sostuvieron el martes, tras el asesinato de Rodolfo Torre.

DICEN QUE esos cónclaves entre la lideresa y sus muchachos parecían sesiones de terapia grupal, en las que cada uno dejó salir todo tipo de reclamos.

SE QUEJARON del espionaje, de la "guerra sucia" en Puebla y en Oaxaca, del uso de desplegados y del activismo de funcionarios federales en los estados.

INCLUSIVE condenaron el papel de operadores blanquiazules que han comenzado a jugar Alonso Lujambio, Ernesto Cordero y Javier Lozano, así como José Luis Luege.

LA GOTA que derramó el vaso, dicen, fue el uso de una cadena nacional de Calderón llamándolos al diálogo y, de pasadita, queriendo ponerlos contra la pared.

SEGÚN COMENTAN algunos priistas, con esa cadena, Felipe se echó la soga al cuello para lo que resta de su sexenio.

MUY PROBABLEMENTE Egidio Torre esté viviendo en estos momentos sentimientos encontrados.

POR UN LADO, todo indica que será el próximo gobernador de Tamaulipas, con lo cual podrá darle continuidad al llamado proyecto de su finado hermano Rodolfo.

PERO, por otro lado, no debe ser fácil el dilema de Egidio, quien es uno de los principales constructores de obra pública en el estado, pues ni modo que cuando asuma el cargo se asigne contratos a sí mismo.

QUIZÁ en este momento el candidato tricolor sustituto esté pensando en una nueva estrategia de sus planes empresariales... para que nada se preste a suspicacias.

JUEVES 01 DE JULIO DE 2010

Y CUANDO faltan sólo cuatro días para las elecciones... ¡nos quedamos sin fiscal para delitos electorales!

LA RENUNCIA de Arely Gómez a la Fepade fue tan abrupta que ayer mismo le llamó al coordinador priista Francisco Rojas, para informarle que no asistiría a un encuentro que tenían programado... porque ya no era funcionaria.

POR LO QUE se sabe, la fiscal decidió irse al sentirse atrapada entre dos fuegos: el de sus superiores y el de los priistas.

QUE EN LA PGR le pedían atorarle a los casos relacionados con tricolores y, en contraparte, éstos la estaban presionando para que actuara contra los delegados federales que trabajan, en realidad, como operadores electorales.

EN ESTOS tiempos de comicios, es más común ver la viga en el ojo ajeno que el poste en el propio.

AHÍ ESTÁ el caso del PAN y el PRD que se han desgañitado denunciando la injerencia en el proceso electoral de Zacatecas por parte de gobernadores priistas de otros estados.

LO QUE no dicen es que azules y amarillos también tienen cola que les pisen.

POR EJEMPLO, el equipo de operadores políticos que tiene destacados en suelo zacatecano el gobernador de Guanajuato, el panista Juan Manuel Oliva.

ESO SIN MENCIONAR que el propio Marcelo Ebrard "encargó" ¡a los delegados capitalinos! el trabajo de zapa electoral en los municipios de Zacatecas.

Fresnillo es responsabilidad del delegado en Cuauhtémoc; Guadalupe está en manos del titular de Álvaro Obregón; y la capital del estado le tocó al jefe delegacional de Coyoacán.